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Município está prestes a se tornar um Polo Nacional de 
Confecções. A prefeitura de Taiobeiras, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, recebeu no dia 23 de abril 
equipe técnica da Codevasf composta por representantes 
da sede da empresa em Brasília-DF, da 1ª Superintendência 
Regional de Montes Claros e da 2ª Superintendência Regio-
nal de Bom Jesus da Lapa - BA, com o objetivo de conhecer 
os projetos que a empresa ajuda a fomentar no município, 
como o apoio nos setores de confecção, apicultura e pisci-
cultura. 

A Câmara Municipal realizou, nessa quinta-feira 
(25/4), sessão solene em homenagem aos 20 anos de 
implantação do Programa Educacional de Resistência às 
Drogas (Proerd) em Montes Claros. A homenagem foi 
sugerida pelo vereador Wilton Dias (Avante). Estavam 
presente no plenário, autoridades civis e militares, além 
dos mascotes do Proerd - Leão Daren e o PM Amigo Le-
gal -, de alunos, professores e dirigentes do CCVEC.

O vice-governador Mateus Simões estará, ao lado do deputado estadual Arlen Santiago, no próximo dia 10 de maio, 
no município de Lassance, para dar a ordem de início das obras de recuperação da MGC-496, no trecho entre Pirapora e 
Corinto. O evento tem horário previsto para ocorrer às 9h.

Taiobeiras recebe missão técnica da CODEVASF

Ordem de Início da MGC-496 já tem 
data marcada, anuncia deputado 
Arlen Santiago

Câmara faz homenagem aos 20 anos do 
Proerd em Montes Claros

MG avança e mantém liderança 
isolada no país em energia solar
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REGIONAL 4

REGIONAL 9

Combate ao Aedes 
aegypti chega ao Grande 
Delfino neste sábado

REGIONAL 9

Sistema Faemg Senar e 
órgãos ambientais assinam 
protocolo de intenções para 
regularizar uso de recursos 
hídricos  

PCMG apreende drogas, 
R$ 10 mil e jóias em casa de 
investigado

A Polícia Civil recolheu entorpecentes, R$ 10 mil 
em dinheiro e jóias durante o cumprimento de um 
mandado de busca e apreensão na casa de um ho-
mem investigado por tráfico de drogas em Montes 
Claros. A ordem judicial foi executada na quinta-feira 
(25) no bairro Village do Lago II. 

A secretária Municipal de Jequitaí, em par-
ceria com a academia Thai Monstro, prepara 
neste Sábado (27/4) o segundo evento de 
competição de Muay Thai em Jequitaí, que 
acontecerá no Ginásio Poliesportivo da cida-
de, às 17h30min.  O Muay Thai é uma arte 
marcial que combina habilidades e técnicas 
de golpes de combate, com o uso eficiente do 
corpo em ataque e defesa.

Prefeitura promove 
evento de Muay Thai

Minas Gerais é líder nacional e ultrapassou a marca de 8,12 gigawatts (GW) de capaci-
dade operacional em energia fotovoltaica, considerando os sistemas de geração distribu-
ída (GD), em telhados e terrenos, e as grandes usinas de geração centralizada (GC), que 
já somam 3,75 GW e 4,36 GW, respectivamente, segundo a Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel).  O número corresponde a cerca de 19,24% de toda energia solar produ-
zida no Brasil. 

POLÍTICA 3

JEQUITAÍ
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"É preciso coragem para aceitar quem 
somos: luz e sombra", diz psicólogo

IRINEU DELIBERALLI 
TERAPEUTA TRANSPESSOAL 

2 OpiniãO

Liberdade política sem liberdade 
econômica é ilusão

3 grandes lições de Abraão para a atualidade

SAMUEL HANAN

MARCELO AGUIAR
PASTOR DA IGREJA BATISTA

O filósofo, cientista político e 
escritor norte-americano John Ke-
nneth Galbraith (1908-2006), um 
dos mais influentes economistas 
liberais do Século XX, imortalizou 
um pensamento que merece ser 
revivido no Brasil de hoje. Escre-
veu Galbraith: “Nada mais eficaz 
para limitar a liberdade, incluindo 
a liberdade de expressão, como a 
total falta de dinheiro”.

Cabe, então, uma reflexão que 
começa pela liberdade econômica 
do cidadão brasileiro com base no 
Index – Economic Freedom, da 
Heritage Foundation e The Wall 
Street Journal, de 2023.

Esse estudo englobou 186 paí-
ses e avaliou o Estado de Direito, o 
tamanho do governo, a eficiência 
regulatória e os mercados finan-
ceiros. O resultado foi vexatório 
para o Brasil, que amargou a 127ª 
posição, bem atrás do Chile, do 
Uruguai, do Paraguai e da Rússia 
(125ª).

Analisemos, agora, a questão da 
liberdade de expressão. De acordo 
com o Relatório Anual sobre Liber-
dade de Expressão no Mundo, pro-
duzido pela organização não-go-
vernamental Artigo 19, sediada em 
Londres e com atuação na defesa e 
promoção dos direitos à liberdade 

de expressão e de acesso à infor-
mação, também nesse quesito o 
Brasil ocupa posição vergonhosa. 
Em 2022 ficou em 89º lugar entre 
161 nações analisadas com base 
em 25 indicadores como liberdade 
de expressão geral, human score, 
liberdade de imprensa, liberdade 
de expressão de ativistas e fatores 
como violência policial contra ci-
vis, e assassinatos de ativistas de 
direitos humanos e de jornalistas 
onde há guerras, dentre outros.

Isso apesar de os direitos à 
liberdade de imprensa e à livre 
manifestação estarem previstos na 
Constituição Federal, mais precisa-
mente no artigo 5º, que trata dos 
Direitos e Garantias Fundamen-
tais, incisos IV, V, X, XIII e XIV, e 
no artigo 220, que trata da Comu-
nicação Social, respectivamente.

No ranking mundial de 2023 
produzido pela organização inter-
nacional Repórteres Sem Frontei-
ras com base na avaliação da or-
ganização de seus registros sobre 
liberdade de imprensa, o Brasil fi-
cou com a 92ª colocação entre 180 
países. Uma classificação muito 
ruim mesmo nas Américas. Exem-
plos do resultado nessa parte do 
mundo: Costa Rica (10º), Canadá 
(18º), Uruguai (20º), Chile (38º) 

Estados Unidos (45º), Argentina 
(52º) e Peru (88º).

A posição do Brasil somente é 
confortável perante o Brics, gru-
po de países emergentes que tem 
como objetivo a cooperação eco-
nômica e o desenvolvimento em 
conjunto. Nesse bloco, todas as 
demais nações têm desempenho 
pior: Índia (138º), Rússia (148º), 
Egito (161º), Irã (164º), Arábia 
Saudita (169º) e China (176º), 
todos países de regimes políticos 
com reconhecidos problemas no 
respeito aos direitos individuais.

O estudo desses dados insus-
peitos conduz à necessária análise 
sobre a interdependência da liber-
dade econômica, da liberdade po-
lítica e da liberdade de expressão. 
São valores fundamentais no esta-
do democrático de direito e que 
não conseguem existir uns sem os 
outros. Quem prega o contrário 
está vendendo ilusões.

Cabe, então, uma pergunta: 
existe, de fato, liberdade política 
em um país onde 60,2% da po-
pulação tem renda bruta mensal 
de até um salário-mínimo (ou 
R$1.412,00), que com os descon-
tos previdenciários de 7,5% cai 
para R$1.306,10 líquidos/mês. 
Existe essa tal liberdade em um 

Se a imperfeição é uma das ca-
racterísticas que definem o ser hu-
mano por essência, aceitar essas 
falhas significa viver em paz consi-
go. Este é o principal conselho do 
terapeuta Irineu Deliberalli para 
uma vida mais leve.  Com décadas 
de experiência como terapeuta, 
xamã e dirigente de rituais de cura, 
o especialista explica que as falhas 
e aflições que compõem cada ser 
humano podem estar relacionadas 
a vivências antigas da alma.

Inclusive fobias, dores físicas 
“fantasmas” e emoções aparente-

mente incontroláveis também po-
dem ser associadas a memórias do 
espírito em épocas anteriores. Au-
tor do livro A Matrix Emocional, em 
que o psicólogo trata do assunto 
com o público, ele orienta: quando 
esses resquícios do passado apare-
cem, é preciso acolhê-los para se-
guir em frente.

“O ser humano não é ensinado 
a se olhar, a tentar entender o que 
está acontecendo consigo mesmo. 
Nós jogamos tudo debaixo do ta-
pete”, diz. Por isso, ele reforça a 
importância de buscar entender as 

causas de cada aflição e condição 
psicológica para que haja a oportu-
nidade de se conhecer melhor, se 
aceitar e se perdoar. Confira a en-
trevista com o especialista:

1. Você combina conhecimentos 
de psicologia esotérica, psicodrama, 
xamanismo, constelação familiar e 
reiki para abordar a influência de 
memórias e consciências anteriores 
no cotidiano. Em resumo, como o 
presente e o passado se relacionam 
com a cura emocional?

Irineu Deliberalli: Somos seres 
multidimensionais e eternos. A 

própria técnica de RTVP (Regres-
são de Memórias) nos demonstra 
e comprova isso. Destra maneira, 
a estrutura da vida humana está 
relacionada a existência de sete 
corpos. Em nosso 3º Corpo, que é 
o Emocional, ficam os registros das 
memórias ou consciências de vidas 
passadas que não foram curadas. 
Voltamos em cada nova encarnação 
para curar este passado e, no decor-
rer de nossas vivências, estas histó-
rias encostam em nós para serem 
ressignificadas.

2. O livro menciona casos de 
experiências passadas que afetam 
o presente, como o exemplo dos 
seus pés frios — você comenta que 
fica com os pés gelados até em dias 
de calor extremo porque descobriu 
que, 17 vidas atrás, ficou marcado 
por ter andado descalço na neve da 
Rússia. Você enxerga esses eventos 
como uma realidade que deixa um 
impacto duradouro na psique hu-
mana, ou há espaço para uma in-
terpretação mais metafórica sobre 
os fatos?

I. D.: O nosso Corpo emocional, 
que também é chamado de corpo 
astral, traz todas as histórias do nos-
so passado que não foram curadas, 
desde a primeira encarnação no 
planeta até agora. Eu não tenho só 
a história dos pés frios. Tenho ou-
tras histórias, como medo de altura, 
onde fui jogado numa ribanceira de 
mais de 700 metros em outra vida 
passada e resultou em uma consci-
ência de depressão que apareceu e 
ficou quase um ano me perturban-
do com sintomas depressivos.

Comecei conversar com esta 
consciência, como se fosse um pa-

ciente em terapia, e essa consciên-
cia acabou sendo dissolvida. O livro 
traz uma realidade de uma forma 
didática que até hoje ninguém trou-
xe. Explico com clareza como essas 
histórias do nosso passado interfe-
rem no nosso presente, jamais sen-
do algo metafórico.

3. Além de suas próprias expe-
riências e observações clínicas, de 
que maneira você se apoia em figu-
ras influentes como Freud e Jung 
para embasar seus argumentos 
sobre a influência das memórias e 
consciências passadas?

I. D.: Os doutores, Freud, Jung e 
Moreno, foram os grandes mestres 
da psicologia que tenho estudado 
até hoje. Eles me deram embasa-
mento para poder chegar à conclu-
são que cheguei. Cada um deles me 
ajudou a compreender a formação 
da psique humana, o desenvolvi-
mento da nossa personalidade, o 
quanto a criança interior de cada 
um interfere na vida do adulto. É 
um lado meu Geminiano que gosta 
de entender como tudo funciona. 
Há uma grande insatisfação interior 
diante daquilo que eu não compre-
endo, então busco compreender. 
Porém sou obrigado a relatar para 
não faltar com a verdade, que tenho 
um nível de paranormalidade, que 
me permite perceber outros planos 
da realidade humana além desse 
material. E, por acessar esses pla-
nos e receber deles tantas informa-
ções, eu pude escrever esse livro.

4. Pensando no impacto dessas 
memórias, como você sugere que 
os leitores possam perdoar o pas-
sado e integrar essas experiências 
à sua vida atual para alcançar a 

felicidade pessoal? E qual a impor-
tância do autoconhecimento nessa 
jornada?

I. D.: Desde o oráculo de delfos 
na Grécia antiga onde a afirmação 
“homem, conheça-te a ti mesmo”, e 
Jesus trazer o cristianismo e afirmar 
“conheça a verdade e ela te liberta-
rá”, o doutor Freud – pioneiro na 
história da psicologia – começou a 
demonstrar a necessidade humana 
de entrar em contato com a nossa 
dor ou sombra. Quando isso faço, 
sem o julgamento da sociedade ou 
principalmente das religiões, eu 
tenho a possibilidade de ter uma 
compreensão maior sobre quem eu 
sou. Porém é necessário ter muita 
coragem para se olhar, para se des-
cobrir e para aceitar quem somos. 
Somos luz e sombra. Assim é feita a 
vida no planeta Terra.

5. Os capítulos trazem insights 
que podem interessar não somen-
te a profissionais da área da saúde 
mental, mas também a públicos di-
versos que não têm conhecimentos 
profundos sobre as terapias de vi-
das passadas. Quais reflexões e en-
sinamentos você destaca, no geral?

I. D.: Entendo que tudo é muito 
simples e ao mesmo tempo muito 
complicado. O ser humano não 
é ensinado a se olhar, a tentar en-
tender o que está acontecendo 
consigo mesmo. Nós jogamos tudo 
debaixo do tapete. E não temos o 
entendimento que aquilo que eu 
jogo de baixo tapete é sujeira e 
será a sombra que certamente virá à 
tona. Se pudesse dar uma dica seria 
a seguinte: olhe para si mesmo, se 
perceba, se conheça, se aceite e se 
perdoe. E se ame.

país no qual 12,6% de seus habi-
tantes vivem na extrema pobreza, 
no qual 21% da população não 
tem nenhuma renda de trabalho e 
onde 36% dos jovens entre 18 e 24 
anos de idade não trabalham nem 
estudam?

Nunca o Brasil esteve tão dividi-
do entre direita e esquerda, entre 
os progressistas (especialmente do 
Sul) e os conservadores, e entre 
os donos do poder (donatários do 
Século XXI) e 92% da população 
(classes C, D e E - vassalos mo-
dernos, sem direitos, apenas com 

deveres e submetidos a todos os 
tipos de necessidade).

E isso, obviamente, não é nada 
bom. Em nada contribui para a 
construção do país que todos os 
brasileiros almejam, com mais 
justiça social, menos desigualda-
de, oportunidades para todas as 
classes sociais, desenvolvimento 
e qualidade de vida para a popu-
lação.

Caminhamos na direção con-
trária das almejadas liberdade 
política, liberdade de expressão, 
liberdade de imprensa e liberdade 

econômica consolidadas e pere-
nes.

Diante de tantas encruzilhadas, 
a estrada segura para o país está na 
ampla reforma política com ampla 
e efetiva participação da sociedade 
civil. Somente ela será capaz de 
reconduzir o Brasil na direção de 
uma sociedade livre, justa e soli-
dária que hoje existe somente no 
artigo 3º da Constituição Federal 
de 1988, sem que ainda tenha a 
necessária concretude na vida de 
todos os 203 milhões de cidadãos 
deste país.

Resiliência e confiança em Deus: ensina-
mentos atemporais presentes no livro “Quando 
a nossa fé é provada”.

Um convite para mergulhar na história de 
Abraão. Essa é a proposta do pastor e escritor 
Marcelo Aguiar em Quando a nossa fé é pro-
vada. Um dos proeminentes personagens da 
Bíblia é uma fonte inesgotável de ensinamen-
tos. Ao longo das gerações, o patriarca do povo 
judeu desafia os limites da firmeza espiritual.

De um modo claro e pastoral, o autor ofe-
rece, neste lançamento da Editora Mundo Cris-
tão, orientações e ensinamentos valiosos para 
aqueles que enfrentam as inevitáveis adversi-
dades da vida. O exemplo tomado é o episó-
dio vivido por Abraão, cujo modelo continua a 

ressoar em sociedades posteriores as quais ele 
viveu. Um chamado para examinar os limites da 
própria fé.

Descubra três lições inspiradoras de Abraão 
para os cristãos modernos que buscam compre-
ender a vontade de Deus em suas vidas:

1) Obediência inabalável: a história de 
Abraão ensina sobre seguir os preceitos divinos 
e os sacrifícios necessários para cumprir o pro-
pósito maior. Ele passou pela maior prova de 
fé que se pode ter: ordem de Deus de imolar 
seu filho Isaque. Um pedido para refletir sobre 
como encontrar conforto e esperança mesmo 
nos momentos mais desafiadores

2) Resiliência x adversidade: assim como 
Abraão enfrentou as provações mais árduas, é 

preciso trilhar o próprio caminho, muitas vezes 
marcado por obstáculos e contratempos. Nessa 
jornada sinuosa em direção à realização divina, 
é indispensável valorizar as prioridades corre-
tas, cultivar a resiliência e depositar a confiança 
no Criador. Cada experiência é uma oportuni-
dade de crescimento e de se tornar uma pessoa 
melhor.

3) Confiança divina: Abraão aprendeu a de-
pender totalmente do Senhor, e deixa como 
lição os experimentos de Deus como prove-
dor, especialmente nos momentos de aperto. 
Momentos desafiadores são uma oportunidade 
para confiar plenamente em Deus e permitir 
que ele cumpra o papel de suprir todas as ne-
cessidades.
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ÁLVARO VELOSO 

Também procurei o presidente do PL Montes Claros, Ál-
varo Veloso, para comentar as declarações de Sandro Fusca 
sobre ser melhor para o partido apoiar Guilherme Guimarães 
(UNIÃO) do que lançar a candidatura própria de Maurício da 
Santa Casa. Álvaro me mandou uma nota e quase todos os 
pontos dela estão contempladas nas respostas que Maurício 
deu ontem e eu publiquei. Um, no entanto, merece ser subli-
nhado especialmente. No ponto 5, ele escreve: “Quanto a (sic) 
composição com Humberto e Guilherme não tem nada acer-
tado. Devemos seguir com nossas campanhas separados (sic) 
até as convenções partidárias. Se algo de diferente acontecer, 
só saberemos lá.”

FALTA DE MULHERES 

Com a desistência da deputada estadual Leninha, que não 
vai disputar com o deputado federal Paulo Guedes a candi-
datura a prefeito do PT, é lamentável que não se ouça sequer 
falar na remota possibilidade de uma candidatura feminina 
nas próximas eleições municipais. Até os vices especulados 
são quase todos homens. Fala-se na possibilidade da esposa 
de Carlos Pimenta, Cláudia Borém, ser candidata a vice pelo 
PSDB na chapa de Délio Pinheiro (PDT), mas, para isso acon-
tecer, muita água tem que rolar, principalmente a Federação 
PSDB-Cidadania fechar questão com a candidatura de Délio, o 
que hoje é algo ainda muito indefinido. 

FALTA DE MULHERES II

Montes Claros nunca teve uma prefeita mulher, apenas uma 
única vice-prefeita mulher em toda a sua história, que foi Cris-
tina Pereira, esposa do deputado Gil Pereira, no terceiro man-
dato de Luiz Tadeu Leite, entre 2009 e 2012. E por mais que 
Cristina seja uma mulher dinâmica, empreendedora e muito 
articulada politicamente, a principal qualidade que a colocou 
na chapa foi o fato de ser casada com Gil. É preciso que o es-
paço feminino na política seja ressignificado. Que as mulheres 
sejam eleitas por suas próprias luzes, que tenham uma posição 
superior à estabelecida pelas cotas. E aqui, nada contra as co-
tas, pelo contrário, pois sem elas a situação seria ainda pior. 

FALTA DE MULHERES III

A falta de mulheres nas maiores posições da política vai per-
durar enquanto os homens tiverem apenas dois turnos diários 
de trabalho e as mulheres tiverem que se desdobrar em três ou 
quatro, todos os dias da semana. Muito mais comprometidas 
com a criação dos filhos e os cuidados domésticos, sobra às 
mulheres muito menos tempo para se dedicar à política ou 
mesmo para pleitear posições de liderança no mercado priva-
do. O pior é que o estabelecimento de políticas públicas e de 
leis mais efetivas no combate à desigualdade de gênero depen-
de da vontade de setores completamente controlado por ho-
mens, muitos deles arcaicos e iletrados, que não têm a menor 
sensibilidade sobre isso. E quando falamos de mulheres pretas 
e pobres, então, o buraco é muito mais embaixo. 

VIÚVA FRANCISCO RIBEIRO 

Estou na imprensa há 28 anos e escrevo sobre o assunto 
há pelo menos 20, por baixo. É um absurdo, um descalabro 
total, que uma das principais ruas de Montes Claros atenda 
pelo nome de Viúva Francisco Ribeiro. Por melhor pessoa que 
tenha sido Francisco Ribeiro, que inclusive, sozinho, também 
é nome de rua, não pode a sua esposa ficar tão invisibilizada. 
“Ah, mas é um simples nome de rua...”. Sim, prova de que 
machismo e misoginia são tão estruturais que a gente nem 
percebe e nem consegue enxergar problema em casos como 
esse. Tomara que esta Câmara Municipal, cuja legislatura está 
terminando, ainda atue para consertar esse erro crasso. 

RUY E OS EVANGÉLICOS 

Informação que chega à coluna dá conta de que o ex-pre-
feito Ruy Muniz (PSB), no início da sua pré-campanha, talvez 
aproveitando o fato de seu já anunciado vice, Kiko Canela, ser 
uma liderança evangélica, está dedicando a maior parte de sua 
agenda diária a contatos com pastores e membros de igrejas 
pentecostais e neopentecostais. Ruy sabe que é um segmento 
que hoje reúne cerca de 30% do eleitorado local, com viés de 
alta. Atualmente, os evangélicos estão muito ligados ao bol-
sonarismo pela chamada pauta de costumes. Acompanhemos 
como vai evoluir essa investida de Muniz em um setor tão caro 
à direita. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 14h11 de 26 de abril de 2024 

MG avança e mantém liderança 
isolada no país em energia solar

Ordem de Início da MGC-496 
já tem data marcada, anuncia 
deputado Arlen Santiago

ONU alerta para urgência de combater 
desperdício

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGO

Com base nos dispositivos legais, convocamos os Sr(a)(s) 
acionistas para a realização de Assembléia Geral Ordinária - 
AGO, a realizar-se na Avenida Afonso Pena, nº 544, - Sala 01 
-Centro, Montes Claros/MG, no próximo dia 30 de Junho de 
2024, às 09:00 para deliberar os seguintes itens:

• Prestação de contas pela Diretoria para aprovação das 
Demonstrações Contábeis relativas ao exercício de 2023, a que 
se refere o art.133 da Lei 6.404/76, que já se encontram à dis-
posição dos acionistas na sede da empresa;

Montes Claros (MG), 19 de Abril de 2024

   COMBATE A FOME

“Potência total de 8 GW é energia elétrica suficiente para 
atender cerca de 5,2 milhões de residências”, aponta Gil Pereira

Minas Gerais é líder nacional 
e ultrapassou a marca de 8,12 gi-
gawatts (GW ) de capacidade ope-
racional em energia fotovoltaica, 
considerando os sistemas de gera-
ção distribuída (GD), em telhados 
e terrenos, e as grandes usinas de 
geração centralizada (GC), que já 
somam 3,75 GW e 4,36 GW, res-
pectivamente, segundo a Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el). 

O número corresponde a cerca 
de 19,24% de toda energia solar 
produzida no Brasil. “O Estado é 
referência, principalmente o nosso 
ensolarado Norte de Minas, pois 
saímos na frente na produção des-
ta energia limpa e renovável, atra-
vés tanto das plantas fotovoltaicas 
gigantes, quanto da geração pró-
pria, dos painéis em telhados e ter-
renos, em residências, comércios, 
indústrias e propriedades rurais”, 

explicou o deputado Gil Pereira. 

Empenho constante

O recorde é fruto do empenho 
constante de Gil Pereira, cobran-
do providências de estímulo ao 
setor, junto aos órgãos federais 
responsáveis, como Aneel, Empre-
sa de Pesquisa Energética (EPE) 
e Ministério de Minas e Energia 
(MME), além de celeridade no li-
cenciamento estadual dos empre-
endimentos, para impulsionar a 
produção de energia solar.

Trabalho parlamentar por ele 
iniciado há mais de uma década, 
a partir de quando propôs e a As-
sembleia Legislativa (ALMG) apro-
vou a inovadora legislação mineira 
de incentivo ao setor, propiciando 
o excelente crescimento verifica-
do desde 2012, especialmente, a 
Lei Estadual da Energia Solar (nº 

22.549/17), primeira no país, que 
isenta de ICMS usinas com potên-
cia de até 5 MW. 

Trabalho integrado

“Esforço que continua, também 
por meio da nossa Comissão de 
Minas e Energia, que presido na 
Assembleia”, esclareceu o deputa-
do Gil Pereira. 

O deputado Gil Pereira ressal-
tou seu objetivo, como coorde-
nador da Comissão, de trabalhar 
de modo integrado e propositivo 
com as instituições governamen-
tais e entidades representantes 
(federais e estaduais) ligadas aos 
setores de energia e produção mi-
neral, incluindo, conforme o caso, 
aspectos legislativos, regulatórios, 
de planejamento e mercado: “O 
foco é a geração de mais empre-
gos, renda e receitas públicas para 

investimento em saúde, educação, 
infraestrutura nos municípios, es-
pecialmente os norte-mineiros”, 
detalhou o parlamentar.

Dentre as quais, destacam-se: 
Ministério de Minas e Energia 
(MME), Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel), Empresa de 
Pesquisa Energética (EPE), Ope-
rador Nacional do Sistema Elé-
trico (ONS), Absolar, Associação 
Brasileira de Geração Distribuída 
(ABGD), Instituto Nacional de 
Energia Limpa (Inel), Companhia 
de Desenvolvimento de MG (Co-
demge), Companhia Energética de 
MG (Cemig), Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede-MG), Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad-MG), 
Federação das Indústrias de MG 
(Fiemg) e Associação das Indús-
trias Sucroenergéticas de MG.

O vice-governador Mateus Si-
mões estará, ao lado do deputado 
estadual Arlen Santiago, no próxi-
mo dia 10 de maio, no município 
de Lassance, para dar a ordem de 
início das obras de recuperação da 
MGC-496, no trecho entre Pirapo-
ra e Corinto. O evento tem horário 
previsto para ocorrer às 9h.

O deputado Arlen explica que 
o empreendimento foi viabilizado 
graças a um esforço de negocia-
ção junto ao Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Mobilidade (Seinfra) 
e do Departamento de Estradas e 

Rodagem de Minas Gerais (DER), 
que contou com o empenho dos 
prefeitos Alex César (Pirapora), 
Eduardo da Agrovap ( Várzea da 
Palma), Paulo Elias (Lassance) e 
Evaldo dos Reis (Corinto). Uma 
obra de mais de R$120 milhões, 
que será executada pela empresa 
HWN Engenharia Ltda.

“Após trabalho intenso, será 
uma grande honra participar 
desse momento. Uma ação que 
traz comigo a sensação de dever 
cumprido com todos aqueles que 
confiam no meu mandato. Agora 
com os acessos recuperados, os 

percursos serão feitos com mais 
segurança. A obra permitirá a in-
tegração desses importantes muni-
cípios, beneficiando a população 
local, que aguardava ansiosamente 
por isso. Ela também vai facilitar o 
acesso a serviços de saúde, escolas 
e diminuir o tempo de viagem para 
quem, por exemplo, mora em uma 
cidade e trabalha em outra”, disse 
Santiago. 

Arlen Santiago lembra ainda 
que tem pleiteado, junto aos ór-
gãos de Governo, a criação da Rota 
do Silício, considerando que Pira-
pora é responsável por grande par-

te da produção do silício no Brasil, 
além do fato de que na região se 
encontram grandes empresas de 
ferroligas que geram milhares de 
empregos diretos e indiretos. Se-
gundo ele, um dos pontos prin-
cipais para dar andamento a esse 
projeto está a melhoria da MGC-
496, já que, por meio dela, será 
possível aumentar a acessibilidade 
dos municípios, reduzir custos, 
ampliar o acesso a produtos e tec-
nologias e criar condições poten-
ciais para o aumento da produção 
e o consequente crescimento eco-
nômico.

Um relatório recente divulgado 
pelo Programa das Nações Unidas 
para o Meio Ambiente revela a dis-
paridade entre a fome mundial e o 
desperdício de alimentos. De acor-
do com o Índice de Desperdício de 
Alimentos da ONU de 2024, cerca 
de 783 milhões de pessoas foram 
afetadas pela fome. Ou seja, um 
terço da humanidade enfrentou 
insegurança alimentar enquanto o 
mundo desperdiçava mais de um 
bilhão de refeições por dia.

O relatório, que abrange dados 
de 2022 em todos os continentes, 
examinou o desperdício ao lon-
go da cadeia de produção de ali-
mentos, desde os produtores até 
a chegada aos lares. Os números 

são ainda mais alarmantes quan-
do consideramos que, em média, 
cada pessoa desperdiçou cerca de 
132 kg de alimentos em 2022. A 
análise revelou, ainda, que a maior 
parte do desperdício ocorreu em 
residências, representando 60% 
do total, seguido por serviços ali-
mentícios, como restaurantes e ba-
res, com 28%, e varejo, incluindo 
supermercados e feiras, com 12%.

Para a Presidente e Diretora-
-Executiva da ONG GoodTruck 
Brasil, Renata Gonçalves, os nú-
meros chamam a atenção para a 
urgência de combater a fome e o 
desperdício de alimentos em es-
cala global. “É fundamental imple-
mentar medidas efetivas em toda 

a cadeia de produção e consumo, 
a fim de garantir uma distribuição 
igualitária e sustentável dos re-
cursos alimentares. Sendo assim, 
evitando a perda de bilhões de re-
feições preciosas enquanto muitas 
pessoas enfrentam a fome”, afirma 
Renata.

O projeto GoodTruck destina 
alimentos saudáveis e nutritivos 
que seriam descartados pelo co-
mércio e indústria para aqueles 
que necessitam. A entrega é rea-
lizada em parceria com lideran-
ças comunitárias e associações 
de moradores. Só em 2023, 320 
toneladas de alimentos não pere-
cíveis foram entregues pela ONG, 
alimentando 780 famílias por se-

mana. Até 2023 o projeto atuava 
em cinco cidades do Brasil, Belo 
Horizonte, Campinas, Curitiba, 
Juiz de Fora e São Paulo. Em 2024, 
expandiram para a sexta cidade, o 
município de Duque de Caxias, no 
estado do Rio de Janeiro.

 “Os números da ONU revelam 
que a fome no mundo extrapolou 
uma questão de urgência. Infe-
lizmente, centenas de milhões 
de pessoas não sabem se terão a 
oportunidade de comer alguma 
coisa no dia de hoje. Precisamos 
de políticas públicas eficientes, 
além de uma conscientização da 
população, que precisa entender 
a gravidade do desperdício de ali-
mentos”, complementa Renata.
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Prefeitura promove evento de Muay Thai 
em parceria com a academia Thai Monstro

Confira a história e os eventos para essa data

Tontura: especialista alerta para o risco de 
queda de idosos

    JEQUITAÍ

    13 DE MAIO - DIA DA ABOLIÇÃO ESCRAVATURA
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ÉLID NORONHA

A secretária Municipal de Je-
quitaí, em parceria com a acade-
mia Thai Monstro, prepara neste 
Sábado (27/4) o segundo evento 
de competição de Muay Thai em 
Jequitaí, que acontecerá no Gi-
násio Poliesportivo da cidade, às 
17h30min. 

O Muay Thai é uma arte mar-
cial que combina habilidades e 
técnicas de golpes de combate, 
com o uso eficiente do corpo em 
ataque e defesa.

Além de ser uma forma de 
autodefesa, o Muay Thai oferece 
uma série de benefícios físicos, 
mentais e emocionais. Esses be-
nefícios incluem melhoria da 
aptidão cardiovascular, aumento 
da força e resistência muscular, 
aprimoramento da coordenação 
motora e flexibilidade, aumento 
da autoconfiança e autoestima, 
redução do estresse e ansiedade, 
e desenvolvimento de disciplina e 
foco mental.

Essa iniciativa busca incentivar 
a população no geral a praticar 
esportes, com este torneio, um 
esporte com tamanhos benefícios, 
ganha mais visibilidade e estímu-

lo. Este é o segundo ano da reali-
zação do evento.

Conversamos com o Secretário 
de Esportes do Município Arllen 
Dick, e o questionamos sobre as 
vantagens que este evento entrega 
a cidade, ele respondeu: 

“Na perspectiva de atingir uma 
qualidade de vida plena, o esporte 
tem um papel fundamental para a 
formação pessoal, física e moral. 
Além do evidente ganho em saú-
de, a prática do Muay Thai, arte 
marcial tradicional Tailandesa, 
desenvolve a autoestima, a disci-
plina, o respeito ao próximo e a 
cordialidade, requisitos importan-
tíssimo para a vida em sociedade. 
Além disso, tem como ganho uma 
concentração mais apurada, me-
lhorando o seu desempenho nas 
atividades cotidianas, visto que o 
desporto desenvolve um ótimo 
condicionamento físico, concen-
tração e autoconfiança ao prati-
cante.

Entre as várias áreas de atuação 
possíveis para as Políticas Públicas 
de Juventude, destacamos o cam-
po do esporte como uma ferra-
menta extremamente importante 
para a inclusão social. E ainda 
partindo desse princípio, eviden-

ciar essa prática no nosso municí-
pio contribui de maneira positiva 
para atingir os objetivos propostos 
nos projetos desenvolvidos pela 
SEMEL – Secretaria Municipal de 
esporte e Lazer de Jequitaí/MG.

Considerando que a cidade de 
Jequitaí é um município que prima 
pela qualidade e diversidade cultu-
ral e esportiva, a execução do 2º 
MFC – MONSTRÃO FIGHT COM-
BAT DE JEQUITAÍ será determi-
nante nesta difusão, promovendo 
o esporte e disseminando a cultura 
do Muay Thai em âmbito local e 
regional, no intuito de fomentar e 
destacar a importância da prática 
de esportes entre crianças, adoles-
centes e adultos, além de buscar a 
integração e o lazer social.

Além do mais, o município de 
Jequitaí está se tornando uma refe-
rência regional em tal modalidade 
esportiva, tanto devido à alta visi-
bilidade dos eventos aqui executa-
dos pela SEMEL, como também pe-
los excelentes resultados atingidos 
por atletas do município em com-
petições regionais e nacionais, tra-
zendo junto de si a possibilidade 
da profissionalização no esporte.

A atual Administração Munici-
pal, junto da Secretaria de Esporte 

No Brasil, o da Dia da Abolição 
Escravatura é celebrado em 13 de 
maio. Foi nesse dia, em 1888, que 
a Princesa Isabel assinou a Lei Áu-
rea, abolindo oficialmente a escra-
vidão no país. Este dia é importan-

te para refletir sobre a história do 
Brasil e os impactos da escravidão 
na sociedade brasileira, que refle-
tem até os dias atuais. 

A partir dessa lei, calcula-se 
que mais de 700 mil escravos 

tenham recebido sua liberdade. 
Essa conquista surge como con-
sequência da batalha travada pelo 
movimento abolicionista, pela 
sociedade civil e pelos próprios 
escravizados ao longo dos anos 

Segundo dados do Instituto 
Nacional de Traumatologia e Or-
topedia, 40% dos idosos com 80 
anos ou mais sofrem quedas todos 
os anos. Boa parte dessas quedas 
são geradas por tonturas, condição 
perigosa que pode ser potenciali-
zada por inúmeras doenças. Sendo 
assim, torna-se cada vez mais ne-
cessária a conscientização da po-
pulação com relação aos cuidados 
básicos para garantir a segurança e 
bem-estar dos idosos.

De acordo com o médico otor-
rinolaringologista do Hospital Pa-
ranaense de Otorrinolaringologia 
(IPO), Alexandre Gasperin, são 
mais de 70 doenças, somente da 
parte periférica do corpo, que têm 
como sintoma a tontura. “Além da 
área periférica do sistema de equi-
líbrio existe a parte neurológica, 
que pode causar tonturas também. 
É preciso sempre ter em mente que 
tonturas são sintomas, não são uma 
doença. Um profissional qualifica-

do vai identificar a causa e indicar o 
tratamento, que é individualizado 
caso a caso. A recorrência das ton-
turas indica que o tratamento não 
está correto”, alerta o especialista.

Na maioria dos casos, as que-
das, que são uma das causas mais 
frequentes de trauma entre os ido-
sos, podem ser previstas e evitadas. 
De acordo Gasperin, diversas con-
dições podem causar o desequilí-
brio em idosos, entre elas as doen-
ças do labirinto, alterações visuais, 
fraqueza muscular, doenças crôni-
cas como o diabetes e problemas 
neurológicos.

 “Para o tratamento, cada caso 
tem a sua particularidade, por isso 
o acompanhamento deve ser indi-
vidualizado e pode incluir medi-
cações, mudanças comportamen-
tais e tratamentos de reabilitação. 
O tratamento correto é prescrito 
após o diagnóstico médico do qua-
dro”, complementa o especialista.

Conheça algumas medidas sim-

ples que podem evitar as quedas:
Escadas: providenciar ilumina-

ção suficiente para que seja pos-
sível enxergar todos os degraus. 
Instale corrimão em ambos os 
lados para permitir o apoio indis-
pensável. Evite piso escorregadio 
ou coloque um carpete preso nos 
degraus.

Cozinha: não guarde alimentos 
e utensílios em locais altos. Não 
utilize cadeiras ou bancos para ten-
tar acessar armários. Limpe imedia-
tamente o chão ao derramar algo. 
Evite cera e tapetes.

Banheiro: utilize um distribui-
dor de sabão líquido ao invés de 
sabonete solto. Instale corrimão 
na banheira e nas paredes do ba-
nheiro. Coloque adesivos antider-
rapantes em áreas úmidas e nunca 
tranque a porta do banheiro.

Calçados: evite usar saltos e chi-
nelos, opte por um calçado firme 
no pé. Utilize calçadeira para auxi-
liar a colocar o sapato.

Problema atinge 40% das pessoas com mais de 80 anos, e é uma das causas mais frequentes de 
trauma entre os idosos

e Lazer, não tem medido esforços, 
buscando melhorias, captando 
recursos, investindo, apoiando e 
incentivando iniciação esportiva, 
a atividade física e o lazer em todo 
o território de abrangência Munici-
pal.”

Além disso, o professor da escola 
Thai Monstro, conhecido como Mar-
celo Monstrão, nos informou que o 
evento possui 30 atletas inscritos, 
totalizando 15 combates. Marcelo 
também nos informou que a sua 
academia contém em média de 70 a 

90 alunos, de diversas faixas etárias. 
O evento desempenha um papel 
crucial na promoção, preservação 
e desenvolvimento contínuo dessa 
arte marcial, oferecendo oportuni-
dades para atletas e entusiastas do 
Município.

1870 e 1880. 
A Universidade Estadual de 

Montes Claros (Unimontes) organi-
za um evento referente a essa data, 
nomeado “Escravização, resistência 
e abolição” que tem como intuito 
levar informação e conhecimento 
acerca do assunto para os ouvintes. 

O evento acontecerá no dia 15 
e 16 de Maio no auditório do Cen-
tro de Ciências Humanas (CCH), 
prédio 2 da Universidade. No dia 
15/05 às 19h30min, haverá a fala 
da Pró-reitoria de ensino com Iva-
na Ferrante Rebello. Logo após, 
às 19h45min está programado a 
palestra “A escravidão moderna – 
Ecos de sua gênese e da abolição 
no Brasil contemporâneo”, que 
será ministrada pelo Professor 
Doutor Josenildo de Jesus Pereira, 
da Universidade Federal do Mara-
nhão (UFMA) e como mediador 
o Professor Doutor Geraldo da 
Aparecida Ferreira da Unimontes. 
No dia 16/05 de 19h30min às 22h 
haverá o minicurso: “As correntes 
historiográficas e o ensino/apren-
dizagem de História da África no 

Brasil contemporâneo”, ministrado 
mais uma vez pelo Professor Dou-
tor Josenildo de Jesus Pereira.

Conversamos com um dos pa-
lestrantes do evento, o Professor 
Doutor Josenildo de Jesus Pereira, 
e o questionamos o que é a chama-
da “Escravidão Moderna” no qual 
ele abordará em seu minicurso, e o 
professor respondeu:

“A Escravidão Moderna foi uma 
das invenções do capitalismo no 
Ocidente europeu. Por isso, o con-
ceito foi formulado na perspectiva 
da desconstrução da leitura racial 
desta violência e trauma humano 
porque o “explica” como uma ocor-
rência definida pela cor do corpo 
dos sujeitos tornados escravos e, 
assim, representa o comércio inter-
nacional como “tráfico negreiro” 
e o trabalho como “escravidão 
negra” sugerindo tratar-se de algo 
natural e, não, uma decorrência 
do processo histórico urdido pela 
modernidade Européia conhecida, 
numa perspectiva crítica, como o 
Capitalismo.”

Questionado sobre o obje-

tivo da palestra e qual reflexão 
abordará com os ouvintes, ele 
respondeu:” A abolição do traba-
lho escravo no Brasil e em outros 
territórios das Américas foi um 
desdobramento de mudanças for-
mais do capitalismo. Assim sendo, 
este evento contribui para que se 
oriente a luta para além da agenda 
que o discurso racial nos impôs 
porque se trata de um sistema 
produtor de desigualdades estru-
turais encapsuladas pelo racismo. 
Em vista disso, vale perguntar por-
que a abolição não significou uma 
mudança substancial nos aspectos 
materiais e simbólicos da popula-
ção negra brasileira?”

A busca por conhecimento 
acerca deste assunto é essencial, 
pois ainda na atualidade existem 
lutas que são reflexo do período 
de escravatura, não só no Brasil 
como no mundo, a discriminação 
racial é uma batalha contínua e o 
objetivo é garantir a igualdade de 
oportunidades e tratamento justo 
para todas as pessoas. (ÉLID NO-
RONHA)

Orientações gerais: não pule re-
feições, estômago cheio é importan-
te. Use óculos, se necessitar, mas re-
mova os de leitura ao caminhar. Não 

corra para atender o telefone ou a 
campainha. Conserte o assoalho se 
tiver tábuas soltas. Mantenhas os nú-
meros de emergência, entre eles os 

de hospitais e de parentes e amigos, 
bem ao lado do telefone. Evite usar 
roupas muito compridas.
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Hu recebe novo projeto de 
paisagismo

Neste sábado tem plantões médicos na região 
leste e na zona rural

Mutirão de fiscalização 
irá liberar protocolos 
para água e esgoto

    SAÚDE ITINERANTE PARA TODOS

A humanização em um hos-
pital não se restringe apenas no 
acolhimento e no tratamento dos 
pacientes. Também se estende 
ao visual do ambiente. Com essa 
consideração, o Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria (HU 
- Unimontes), vinculado à Univer-
sidade Estadual de Montes Claros, 
teve um momento marcante nesta 
quinta-feira (25/04): foi realizada 
a assinatura da ordem de serviço 
para implantação do projeto de 
paisagismo do hospital. As obras, 
orçadas em R$ 272,7 mil, deverão 
ser concluídas até agosto próxi-
mo. 

A solenidade de assinatura da 
ordem de serviço, realizada no 
auditório do hospital, foi presi-
dida pelo reitor em exercício da 
Unimontes, professor 

Dalton Caldeira Rocha. Par-
ticiparam o superintendente do 
HU – Unimontes, Iuri Simões 
Mota, juntamente com os direto-
res da unidade - Denise Oliveira 
Lima (Administrativa), Suelen dos 
Santos Ferreira (Enfermagem) e 
Henrique Andrade Barbosa (De-
senvolvimento Acadêmico), além 
de autoridades, professores e ser-
vidores técnico-administrativos e 
convidados. 

O reitor em exercício enfatizou 
o esforço conjunto dos servidores 
para a concretização das obras 
que não apenas revitalizarão, mas 
também humanizarão o atendi-
mento hospitalar. “O paisagismo 
vai representar um impacto visu-
al. Acho que nesse sentido a gen-
te pensa na qualidade do atendi-
mento e também na condição de 

nos sentirmos em um ambiente 
que nos acolhe, um ambiente 
que nos faz bem. Isso faz parte, 
é importante, tanto a questão das 
nossas relações, mas também do 
espaço que temos”, afirmou o 
professor Dalton Caldeira Rocha. 

“O compromisso com a hu-
manização não é apenas uma 
declaração de intenções, mas sim 
uma realidade concreta que per-
meia todas as esferas de atuação 
do Hospital Universitário da Uni-
montes”, assegurou o reitor em 
exercício. “A ordem de serviço do 
paisagismo marca mais um passo 
significativo nessa jornada contí-
nua em direção a um atendimen-
to de saúde cada vez mais huma-
no e integral”, completou.

“Este é um momento de muita 
alegria para todos. Acho que é ex-

tremamente importante anunciar-
mos coisas boas e que vão trazer 
melhorias do ambiente para nossos 
colaboradores e pacientes, benefi-
ciando toda sociedade. As melho-
rias estão sendo possíveis, graças à 
toda equipe do hospital”, enfatizou 
o superintendente do HU Unimon-
tes, Iuri Simões Mota.

 
O Projeto de paisagismo do Hos-

pital Universitário 

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria – HU Unimontes, 
oferece atendimento gratuito, ban-
cado 100% pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). É um hospital-escola 
vinculado à Universidade Estadual 
de Montes Claros. 

Com o novo projeto de paisagis-
mo, áreas externas do hospital, que 

compreendem de jardins, passeios 
e áreas de circulação de pacientes, 
serão revitalizadas com investimen-
to em novas formações e espécies 
vegetais. 

O gerente de Engenharia e In-
fraestrutura do HU Unimontes, 
Guilherme Camilo Santos, fez a 
apresentação do projeto.  “Todas 
as reformas e melhorias visam ade-
quar o espaço do hospital quanto 
à segurança e qualidade de atendi-
mento ao paciente. O paisagismo 
do Hospital Universitário trata-se 
de uma intervenção tanto urbanísti-
ca quanto arquitetônica”, destacou.

Ele acrescentou ainda que além 
da reforma das fachadas, os ser-
viços relacionados a restauração, 
recomposição e reforma dos pisos 
de áreas livres internas do hospital 
seguirão as orientações constantes 

em projeto executivo de jardina-
gem e paisagismo, solário para 
adultos, solário infantil e solário 
DDA (área de convivência para aca-
dêmicos).

 
Visita às instalações do HU Uni-

montes

Após a solenidade, o professor 
Dalton Caldeira Rocha visitou as 
novas instalações do setor de fisio-
terapia e outras áreas do HU Uni-
montes, juntamente com o supe-
rintendente Iuri Simões. “As novas 
estruturas simbolizam um avanço 
tangível na qualidade dos serviços 
oferecidos e também refletem o 
compromisso contínuo da institui-
ção em promover o bem-estar e a 
recuperação dos pacientes”, afir-
mou o superintendente.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Saúde, irá 
disponibilizar, neste sábado, 27, 
plantões médicos nas Unidades 

Básicas de Saúde dos bairros Vila 
Sion (rua José Maria Silva, 131 - Vila 
Sion), Independência l (rua Espa-
nha, 150 - Independência) e Jardim 

Primavera ll (rua Três, 905 - Jardim 
Primavera), além dos distritos ru-
rais de Aparecida do Mundo Novo 
e Nova Esperança l e ll.

Os atendimentos acontecerão 
das 7 às 19 horas, oferecendo servi-
ços médicos, de enfermagem, além 
das práticas integrativas, renovação 

de receitas, análise de resultados de 
exames e orientações. Serão ofer-
tadas também vacinas, para que as 
pessoas possam atualizar o cartão. 

O objetivo da Prefeitura é am-
pliar o acesso de toda a população 
aos serviços de saúde. (RUBENS 
SANTANA)

O vereador Aldair Fagundes 
(União) falou sobre a importância 
do Programa Municipal de Regula-
rização Fundiária de Interesse So-
cial (Reurb-S) em Montes Claros e 
destacou o mutirão de fiscalização 
realizada pela Secretaria municipal 
de Infraestrutura na manhã desta 
quinta-feira (25/4), no bairro São 
Lourenço, na região norte de Montes 
Claros.

A medida, segundo parlamentar, 
visa liberar os protocolos para que 

a Copasa possa implantar a rede de 
esgoto e o acesso à água para os mo-
radores que ainda não receberam e 
para que possa a Cemig dar prosse-
guimento ao projeto da extensão de 
rede. 

“No processo de desburocratiza-
ção, a Secretaria de Infraestrutura 
está adotando um novo software que 
vai permitir celeridade nos processos 
que facilitam o acesso à água e ener-
gia elétrica”, ressaltou.

O parlamentar ressaltou ainda 

que a comunidade já fez a sua parte 
ao protocolar os pedidos. “Aguarda-
mos ainda que em um segundo mo-
mento, a fiscalização também aconte-
ça no bairro Cidade Industrial como 
foi feito no Castelo Branco e como já 
está sendo realizado em vários bair-
ros”, ponderou. “Essa medida per-
mite que as pessoas que aguardam 
há muitos anos pudessem, enfim, 
fazer a solicitação para disponibilizar 
o acesso à luz, à água e esgoto”, co-
mentou. (STÊNIO AGUIAR)
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Objetivo é revitalização das áreas externas, refletindo na melhoria do visual e na humanização 
do ambiente 

Parte da nova fachada principal do Hospital Universitário da Unimontes com
 a substação de tratamento (Avenida Cula Mangabeira) Nova fachada principal do Hospital Universitário da Unimontes (Avenida Cula Mangabeira)
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Veja como se inscrever 
para vagas reservadas a 
pessoas com deficiência

Combate ao Aedes 
aegypti chega ao 
Grande Delfino neste 
sábado

Praça da Catedral 
terá área verde com 
coreto e bancos

     CONCURSO DA PREFEITURA 

    A MESMA PRAÇA...NÃO SERÁ MAIS A MESMA

    PENTE FINO NO DELFINO

O concurso público para provi-
mento de cargos públicos efetivos 
da Administração da Prefeitura de 
Montes Claros está disponibili-
zando 2.498 vagas em 97 cargos, 
10% delas reservadas para pesso-
as com deficiência, 255 no total. 
Apenas para os cargos de Agente 
Administrativo e Técnico em En-
fermagem são 40 vagas cada, com 
remuneração de R$ 1.997,55 e R$ 
2.922,08 e jornada de trabalho 
semanal de 30 e 40 horas, respec-
tivamente.

O candidato ou seu represen-

tante, ao fazer a sua inscrição, 
deverá indicar se deseja concor-
rer à vaga reservada para pessoas 
com deficiência, sendo necessário 
enviar laudo médico. O candida-
to só poderá fazer essa indicação 
no momento da inscrição e, caso 
não o faça, concorrerá às vagas de 
ampla concorrência para o cargo 
pleiteado.

É interessante destacar que, se 
o candidato com deficiência não 
enviar o laudo médico dentro do 
prazo estabelecido no edital, ou 
se ele estiver ilegível, incompleto, 

sem data de expedição ou CID, 
terá a sua inscrição processada 
como candidato de ampla concor-
rência e não poderá alegar pos-
teriormente essa condição para 
concorrer à reserva de vagas. 

Caso o candidato com defici-
ência seja classificado, passará 
por inspeção médica do Municí-
pio, que será realizada antes da 
posse, para verificar se há com-
patibilidade da deficiência com as 
atividades do cargo pleiteado. As 
inscrições para o concurso da Ad-
ministração terão início no dia 21 

de junho, pelo site da Cotec/Fade-
nor (www.cotec.fadenor.com.br). 

Já o concurso do Município 
para a área da Educação terá 
1.753 vagas, 173 delas reservadas 
para pessoas com deficiência; 45 
dessas vagas serão para o cargo 
de Professor de Educação Básica 
I, que tem uma carga horária de 
40 horas semanais e remuneração 
de R$ 4.909,52. As inscrições para 
o concurso da Educação aconte-
cerão a partir de 3 de junho pelo 
site www.gestaodeconcursos.
com.br. (ATTILIO FAGGI)

A Prefeitura de Montes Claros 
segue no trabalho intenso de com-
bate ao Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da dengue, zika e chi-
kungunya.

Neste sábado, 27, será realiza-
da, em parceria com o Exército 
Brasileiro, mais uma etapa da ope-
ração “Pente Fino”. Dessa vez o lo-

cal escolhido é a região do bairro 
Delfino Magalhães, região leste da 
cidade. A concentração será a par-
tir das 7 horas, na praça do bairro 
Novo Delfino.

A escolha dos locais está sen-
do feita com base em dados téc-
nicos do Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), considerando as 

regiões que mais necessitam do 
combate aos focos dos mosquitos.

Durante a operação os agen-
tes farão visitas domiciliares com 
o objetivo de conscientizar a po-
pulação sobre a importância de 
eliminar os focos do mosquito, 
para o bem de todos. (BRUNO AL-
BERNAZ)

A Comissão Permanente de Li-
citação e Julgamento da Prefeitura 
de Montes Claros está analisando 
a documentação das empresas que 
estão participando do processo de 
licitação para a execução de obras 
de reforma da Praça Pio XII, que é 
mais conhecida como Praça da Ca-
tedral.

Ao todo, 18 empresas se apresen-
taram para concorrer na licitação, 
e aquela que for anunciada como 

vencedora deverá realizar a obra no 
prazo de seis meses. O investimento 
será de cerca de R$ 823 mil, valor 
que deve ser reduzido pela disputa 
entre as empresas.

Prevista no Programa de Investi-
mento no Cidadão (PIC), a interven-
ção pretende melhorar o meio am-
biente urbano, contribuindo com o 
incremento à mobilidade urbana e 
propiciando segurança, comodida-
de e fluidez no tráfego de pedestres.

A ideia é criar um local harmo-
nioso dotado de calçadas acessíveis 
para pessoas com deficiência, área 
verde, bancos e mobiliários urba-
nos que, instalados junto com um 
coreto, realçarão a beleza da praça, 
que está em frente à Catedral Metro-
politana Nossa Senhora Aparecida, 
tombada pelo Patrimônio Histórico 
do Município em 1999 e que com-
pletará 75 anos em 2025. (ATTILIO 
FAGGI)
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    EU VOU FAZER UM LEILÃO...

Câmara faz homenagem aos 20 anos 
do Proerd em Montes Claros

Dia Municipal do Movimento Estudantil 
é celebrado na Câmara 

Prefeitura vai leiloar bens inservíveis 
em maio

Senac em Montes Claros abre vagas para 
novos cursos gratuitos

A Câmara Municipal realizou, 
nessa quinta-feira (25/4), sessão so-
lene em homenagem aos 20 anos de 
implantação do Programa Educacio-
nal de Resistência às Drogas (Proerd) 
em Montes Claros. A homenagem foi 
sugerida pelo vereador Wilton Dias 
(Avante). Estavam presente no ple-
nário, autoridades civis e militares, 
além dos mascotes do Proerd - Leão 
Daren e o PM Amigo Legal -, de 
alunos, professores e dirigentes do 
Centro Educacional de Vivência Edu-
cacional Professor Luiz Flávio Perei-
ra (CCVEC). Foram homenageados 
ainda 37 instrutores que contribuem 

para o estabelecimento de vínculo 
de crianças e adolescentes.

O autor da proposição destacou 
que ao longo de duas décadas, o Pro-
erd tem sido uma ferramenta inclu-
siva que se adapta às necessidades 
educativas e especiais de cada aluno 
ao oferecer orientação e apoio para 
crianças e adolescentes visando uma 
vida livre das drogas e da violência.

“O Proerd é uma ferramenta in-
clusiva que se adapta às necessida-
des educativas de cada aluno. Esta 
homenagem não apenas reconhece 
a longevidade do Programa, mas 
também a sua eficácia em transfor-

mar a vida de 400 mil alunos em 
Montes Claros”, destacou o parla-
mentar.

A coordenadora estadual do Pro-
erd, capitã Lilian Fernandes Dias, 
agradeceu o reconhecimento da Câ-
mara de Vereadores ao homenagear 
o trabalho do Proerd em Montes 
Claros. “Saibam, caros instrutores, 
que os senhores mudam a vida de 
muitas crianças, jovens e famílias 
desta comunidade. São incalculáveis 
as vidas que já foram transformadas 
a partir dos vínculos estabelecidos. 
Parabenizo a cada um dos instruto-
res não somente no Proerd mas tam-

bém da patrulha escolar ao garantir 
a segurança de toda a comunidade 
escolar”, comentou a coordenadora 
do Proerd em Minas Gerais.

O deputado Arlen Santiago 
(Avante) propôs a criação de uma 
concurso de redação em comemo-
ração aos 20 anos do Proerd em 
Montes Claros. Pela proposta seriam 
premiados as melhores redações, 
em um concurso organizado pela 
Unimontes.

 
PROERD 

O modelo, que teve origem nos 

Estados Unidos, em 1983, é desen-
volvido em 58 países. Estudantes do 
quinto ano do ensino fundamental 
das redes pública e particular são os 
alvos do programa, que tem como 
lema Manter Nossas Crianças Longe 
das Drogas.

O Proerd iniciou suas atividades 
no Brasil em 1992, por iniciativa da 
Polícia Militar do Rio de Janeiro, que 
por meio de uma parceria entre o 
Consulado dos Estados Unidos e a 
PMRJ, integrantes do D.A.R.E. Amé-
rica vieram ao Brasil para capacitar 
os militares.

A Polícia Militar de Minas Gerais 

iniciou suas ações no Proerd a par-
tir da capacitação de cinco policiais 
militares no Curso de Formação de 
Instrutores promovido pela Polícia 
Militar de São Paulo em 1997. No 
ano seguinte, foi assinado um pro-
tocolo de intenções entre a Polícia 
Militar e Prefeitura de Uberlândia 
para que o programa fosse desen-
volvido em algumas escolas da rede 
pública municipal, em caráter expe-
rimental. Posteriormente, o progra-
ma foi estendido para Coronel Fa-
briciano, Diamantina, Divinópolis, 
Montes Claros e Varginha. (STÊNIO 
AGUIAR)

GISSELE NIZA

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou, nessa quarta-feira 
(24), Sessão Especial em homena-
gem ao Dia Municipal do Movimen-
to Estudantil. O evento contou com 
a participação de autoridades civis, 
lideranças estudantis secundaristas 
e universitários. 

Segundo o propositor da home-
nagem, vereador Daniel Dias (PC-
doB), o dia 24 de Abril é um dia his-
tórico para o Movimento Estudantil 
de Montes Claros que merece o re-
conhecimento dessa Casa Legislativa 
por toda luta em prol da melhoria 
do ensino e da garantia dos direitos 
dos estudantes em nosso município.

Daniel Dias falou sobre a traje-
tória do movimento estudantil na 
cidade, relembrou as lutas e con-
quistas nos últimos anos. “A educa-
ção transforma vidas. O movimento 
estudantil transformou a minha vida 
e pode transformar a vida de muitas 
pessoas. Precisamos de mais inves-

timentos para que todos tenham 
acesso à educação de qualidade e 
de forma igualitária. O movimento 
estudantil só existe devido à educa-
ção, através dele fazemos resistência 
e garantimos direito”, enfatizou o 
vereador.

Presidente do DCE/Unimontes 
de 1997/1998, o professor do De-
partamento de Filosofia e do Pro-
grama de Pós-graduação em Letras 
e Estudos Literários, Wagner Rocha, 
afirmou que o movimento estudan-
til é movido pelo sonho de transfor-
mação, de mudanças, do inconfor-
mismo com a realidade imposta. 

A Diretora de Assuntos Estudan-
tis do IFNMG – Instituto Federal do 
Norte de Minas, Maria Flávia Pereira 
Barbosa, destacou que o movimento 
estudantil tem em suas bases a opor-
tunidade de mobilizar organicamen-
te a sociedade brasileira em torno de 
pautas fundamentais para a supera-
ção das diferenças sociais e, portan-
to, da construção de uma sociedade 
mais justa. 

Membro da Frente Nacional de 
Saúde da UNE - União Estadual dos 
Estudantes, Gabriel Correia, incenti-
vou os estudantes a serem atuantes, 
levarem suas pautas para serem de-
batidas, não deixarem que os outros 
tomem decisões e sim assumam seu 
papel de lutar pelos seus interesses, 
como, por exemplo, o poder de voto. 

Representando a UBES – União 
Brasileira dos Estudantes Secundaris-
tas no Estado, o Diretor de Grêmios 
da UCMG - União Colegial de Minas 
Gerais, Emerson Alencar Balieiro 
Silva, pontuou que o movimento 
estudantil não se resume apenas à 
mobilização popular. “O movimen-
to é uma escola de cidadania, onde 
aprendemos o valor da organização 
coletiva, da solidariedade e da parti-
cipação ativa na construção de um fu-
turo mais justo e igualitário. É através 
do movimento estudantil que exer-
citamos nossa capacidade de pensar 
criticamente, de questionar e de 
propor alternativas que promovam o 
bem comum”, concluiu.

O Município de Montes Claros, 
através da Comissão Permanente 
de Licitações da Secretaria de Pla-
nejamento e Gestão, realizará um 
leilão de bens móveis inservíveis 
conforme os dispositivos legais da 
Lei Federal nº 14.333, de 1º de abril 

de 2021. A sessão pública do leilão 
acontecerá no dia 22 de maio, na 
sede da Prefeitura, no bairro Jara-
guá, mas os lances pelo site da em-
presa que está organizando o leilão 
terão início no dia 9 de maio.

Os bens serão vendidos no esta-

do e condições que se encontram. 
As fotos dos lotes já podem ser vis-
tas no site www.marcusviniciuslei-
loes.com.br e os interessados ainda 
poderão visitar e vistoriar os bens, 
nos dias 16, 17, 20, 21 e 22 de maio, 
na sede da Prefeitura, no bairro Ja-

raguá.
São 53 lotes compostos por au-

tomóveis (9), caminhões (3), ônibus, 
máquinas, aparelhos de ar condicio-
nado, equipamentos de cozinha, de 
escritório, médicos e odontológicos, 
eletrônicos e escolares, entre outros. 

O lote com menor lance inicial é com-
posto por brinquedos de playground 
(R$ 50), enquanto aquele com maior 
valor inicial é uma máquina motoni-
veladora da marca Fiat Allis, modelo 
FG70AB (R$ 30 mil).

O edital do leilão está disponível 

na integra, no portal oficial da Prefei-
tura de Montes Claros, pelo link ht-
tps://admin.montesclaros.mg.gov.br/
upload/licitacoes/files/licitacoes/2024/
P022124/Edital%20de%20Leilao%20
n__%20001-2024.pdf. (ATTILIO FA-
GGI)

O Senac em Montes Claros, refe-
rência em educação profissional para 
o comércio de bens, serviços e turis-
mo, está com várias opções de cursos 
gratuitos disponíveis pelo Programa 
Senac de Gratuidade e Senac+.

Uma das opções é novidade no 
portfólio: Desenvolvimento de jogos 
eletrônicos. O curso prepara o estu-
dante para criar elementos gráficos 
para a produção de jogos digitais 
em diferentes plataformas, desde a 
estética, inovação, jogabilidade, uso 
de software 3D, além do tratamento 

de imagens e a composição de ce-
nas desenvolvidas.

E para quem deseja se aprofun-
dar mais na área de Tecnologia, o 
curso Estrutura de dados em Py-
thon está com vagas disponíveis. As 
aulas são focadas em desenvolver 
algoritmos em Python, segunda 
linguagem de programação mais 
usada, segundo a plataforma de 
desenvolvedores GitHub, que tem 
como característica facilidade da 
compreensão de seu código, bem 
como seu aprendizado.

Confira os cursos com matrículas 
abertas e as datas de início das aulas:

• 06/05 – Técnicas de recepção 
para bares e restaurantes

• 06/05 – MS Excel Recursos 
Avançados

• 06/05 – Desenvolvimento de 
jogos eletrônicos

• 06/05 – Consultoria de imagem
• 06/05 – Cuidador de Idoso
• 13/05 – Assistência de enferma-

gem em saúde do idoso
• 13/05 – Consultoria de Imagem
• 27/05 – Cuidador de Idoso

• 27/05 – Estrutura de dados em 
Python

As inscrições podem ser feitas dire-
tamente na unidade, localizada na 
Av. Deputado Esteves Rodrigues, 
250 - Centro. Para outras informa-
ções sobre a oferta de cursos, visite 
o site do Senac ou entre em con-
tato pelo Telefone (38) 3218-6500 
ou WhatsApp 31 3057-8600.

Sobre o Senac em Montes Cla-
ros   

O Senac em Montes Claros, que 
faz parte do Sistema Fecomércio MG, 
Sesc, Senac e Sindicatos Empresariais, 
que integra a CNC - Confederação Na-
cional do Comércio, atua na cidade 
desde 1985, com impacto em toda 
a região Norte de Minas. A unidade 
oferece cursos livres, de Aprendiza-
gem Comercial, cursos técnicos e de 
MBA. Também há opção de cursos à 
distância.

Os títulos oferecidos no Centro de 
Educação Profissional são frequente-
mente atualizados de acordo com o 

mercado e os avanços tecnológicos. 
O prédio passou por ampla reforma 
em 2007 e segue sendo aprimorado 
em seus 25 ambientes pedagógicos, 
como laboratórios de informática, 
saúde e estética, supermercado e sa-
lão de beleza didáticos, entre outros.

Serviço - Cursos Gratuitos do Se-
nac em Montes Claros

Endereço: Av. Deputado Esteves 
Rodrigues, 250 - Centro

Informações: Telefone (38) 3218-
6500 ou WhatsApp 31 3057-8600

Vagas fazem parte do Senac+ e Programa Senac de Gratuidade e dentre os cursos oferecidos está o de Desenvolvimento 
de jogos eletrônicos
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Um motorista, de 48 anos, foi 
preso na BR-135, em Curvelo, após 
fugir das praças de pedágio em um 
carro com a placa adulterada com 
fita isolante.

A Polícia Militar montou uma 
operação depois de ser acionada 
pela Concessionária Eco135 e o 
homem foi abordado na altura do 
KM-634.

No momento da abordagem, os 
policiais constataram que o número 
3 e a letra J da placa estavam cober-

tos com fita isolante.
Segundo a PM, o motorista con-

tou que adulterou a placa porque 
estava sem condições de efetuar o 
pagamento dos pedágios entre Co-
rinto e Curvelo, e nas demais praças 
até Belo Horizonte. Ele seguia de Pi-
rapora para a capital.

O veículo foi removido ao pátio 
credenciado ao Detran, em Curvelo. 
O motorista foi conduzido à dele-
gacia de Polícia Civil.

Na última terça-feira (23), um 

outro motorista foi preso na ro-
dovia cometendo o mesmo crime. 
De acordo com a Polícia Militar 
Rodoviária, uma equipe fazia fisca-
lização, quando recebeu as infor-
mações sobre o que estava aconte-
cendo e de que o condutor seguia 
de Montes Claros para Curvelo.

Os policiais montaram um cer-
co e bloqueio e abordaram o au-
tomóvel, constatando que a letra 
“C” foi modificada com o uso da 
fita. (G1)

A Polícia Militar apreendeu 71 
motores de moto ao ser chamada 
por uma equipe da Prefeitura que 
fazia a limpeza em um imóvel parti-
cular, em Taiobeiras. O proprietário 
foi conduzido à delegacia.

Segundo as informações da PM, 

o homem foi notificado para fazer 
a limpeza, mas como isso não ocor-
reu, os servidores do município fo-
ram ao local.

Ainda de acordo com a PM, o 
imóvel, que estava em situação de 
abandono, possuía motores, pneus 

e bengalas e motos em todos os cô-
modos. Em relação aos motores, 41 
tinham a numeração suprimida ou 
pinada.

Conforme a PM, o dono do imó-
vel é proprietário de uma loja de 
peças usadas de moto. Ao ser ques-

tionado, ele disse que o material en-
contrado era dele e que tinha sido 
adquirido em leilões realizados em 
Minas Gerais e São Paulo.

O homem ainda contou à PM 
que tinha as notas fiscais dos pro-
dutos, mas não dispunha delas no 

momento. Ele não conseguiu provi-
denciar os documentos.

Considerando que não foram 
apresentadas as notas dos 71 moto-
res, que uma grande parte deles es-
tavam com a numeração suprimida 
e que foram encontrados indícios 

de que dois são de veículos clona-
dos/adulterados, o homem foi con-
duzido à delegacia.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e tirou fotos do material, 
que foi deixado no local sob res-
ponsabilidade do proprietário. (G1)

Um idoso, de 70 anos, morreu após ser atropelado por uma caminhonete 
em Janaúba, nessa quarta-feira (24). A motorista fugiu sem prestar socorro, se-
gundo a PM.

As imagens de câmeras de segurança de um comércio que registraram o mo-
mento do acidente. Pela filmagem, é possível perceber que o veículo atropela 

o idoso e o arrasta por alguns metros. O acidente foi no cruzamento com a 
Avenida Saudade, no bairro Esplanada. As imagens são fortes e foram editadas. 
De acordo com a polícia, a condutora chegou a parar por alguns instantes e, em 
seguida, arrancou em alta velocidade sem prestar socorro ao idoso.

Olavo Alves Cardoso foi socorrido pelo Corpo de Bombeiros inconsciente 

e com diversos ferimentos, e morreu após dar entrada no Hospital Regional.
Uma testemunha que presenciou o atropelamento tentou seguir a motorista, 

mas ela conseguiu fugir. Ninguém conseguiu anotar a placa do veículo.
A PM faz rastreamento, mas até a publicação desta reportagem, a mulher 

ainda não havia sido identificada. (G1)

Uma batida de frente entre 
uma carreta e um caminhão dei-
xou dois motoristas feridos nesta 
quinta-feira (25) em Montes Cla-
ros. O acidente ocorreu no KM 5 
da BR-365.

Segundo as informações da Po-
lícia Rodoviária Federal, a carre-
ta, que estava carregada de alho, 

perdeu o controle da direção na 
descida e acabou batendo no ca-
minhão, que trafegava em sentido 
contrário e transportava cimento.

Conforme o SAMU, que fez o 
socorro das vítimas, os motoristas, 
de 27 e 46 anos, apresentavam es-
coriações nos membros superiores 
e nas costas. Após serem atendidos 

no local, eles foram levados para o 
Hospital Universitário, em Montes 
Claros.

O Corpo de Bombeiros também 
foi chamado e atuou para eliminar 
o perigo de derrapagem na pista e 
controlar o vazamento de óleo.

O trânsito no local precisou ficar 
parcialmente interditado.  (G1)

     MONTES CLAROS

     TAIOBEIRAS

     JANAÚBA

PCMG apreende 
drogas, R$ 10 mil e jóias 
durante cumprimento 
de mandado na casa de 
investigado

Motorista é preso após 
adulterar placa de 
carro e 'furar' pedágio 
na BR-135

PM apreende 71 motores de moto em imóvel 
particular

Idoso morre após ser atropelado e arrastado por 
caminhonete

Batida de frente entre 
carreta e caminhão deixa 
motoristas feridos na 
BR-365

A Polícia Civil recolheu entor-
pecentes, R$ 10 mil em dinheiro e 
jóias durante o cumprimento de um 
mandado de busca e apreensão na 
casa de um homem investigado por 
tráfico de drogas em Montes Claros. 
A ordem judicial foi executada na 
quinta-feira (25) no bairro Village do 
Lago II.

Segundo a PCMG, o mandado 
foi solicitado após indícios de que 
o homem estava traficando entor-
pecentes na região. Na residência 
dele, foram encontrados um pé de 
maconha, uma porção da mesma 
substância prensada e skunk, além 
de balanças e cadernos com anota-
ções contábeis.

“Na casa dele, encontramos uma 
estufa com um vaso e um pé de ma-
conha. Isso demonstra que além de 
comercializar os entorpecentes ele 
também os cultivava”, afirmou o de-
legado Cézar Salgueiro.

De acordo com a PC, como hou-
ve apreensão de drogas, o homem 
foi preso em flagrante. (G1)
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Geralda Eliana Lopes de Sá receberá a homenagem nesta sexta-feira, em BH

Taiobeiras recebe missão técnica da 
CODEVASF

Município está prestes a se tornar 
um Polo Nacional de Confecções

A prefeitura de Taiobeiras, através 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, recebeu no dia 23 de 
abril equipe técnica da Codevasf com-
posta por representantes da sede da 
empresa em Brasília-DF, da 1ª Supe-
rintendência Regional de Montes Cla-

ros e da 2ª Superintendência Regio-
nal de Bom Jesus da Lapa - BA, com o 
objetivo de conhecer os projetos que 
a empresa ajuda a fomentar no mu-
nicípio, como o apoio nos setores de 
confecção, apicultura e piscicultura.

O grupo visitou a Casa do Mel, 
onde está sendo realizado o projeto 
de fomento a apicultura, as fabricas 

de lingerie e de equipamentos de se-
gurança, a Escola da Moda e o Quar-
teirão da Moda, onde estão sendo 
construídas mais de 20 confecções, a 
nova sede da Escola da Moda e o Cen-
tro de Convenções da Moda. 

“Fico feliz de receber a Codevasf 
que é parceira no desenvolvimento 
do município e mais feliz ainda em 

saber que estão aqui pelo sucesso das 
ações que estamos executando no 
município”, diz o prefeito Denerval 
Germano. 

Taiobeiras vem se destacando 
como Polo de Confecção em todo 
o Brasil, sendo referência nacional 
em produtos de equipamentos de 
segurança e em forte crescimento na 

produção de lingerie. Com investi-
mentos da Prefeitura local, Codevasf, 
Ministério da Integração Nacional, do 
Senador Rodrigo Pacheco e do Depu-
tado Federal Delegado Marcelo Frei-
tas, o projeto prevê um investimento 
público de quase R$10 milhões de 
reais, somente este ano.

Segundo o secretário de Desen-

volvimento Econômico de Taiobei-
ras, Kênnedy Corrêa, “com esse 
apoio os projetos de desenvolvi-
mento de Taiobeiras vêm ganhando 
força e visibilidade nacional, trans-
formando a realidade do municí-
pio. Com isso Taiobeiras em breve 
deve se tornar um grande Polo Na-
cional de Confecção”.

O Sistema Faemg Senar, a Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
o Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas e a Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento assinaram, nesta quinta-feira 
(25/4), um protocolo de intenções 
para que possam atuar, de manei-
ra conjunta, na regularização dos 
usuários das águas subterrâneas no 
Norte de Minas Gerais, melhoran-
do as condições para a necessária 
busca de segurança hídrica para os 
produtores rurais, e consequente-
mente da segurança alimentar e do 
desenvolvimento regional. 

O protocolo alcança a bacia do 
Rio Verde Grande, e visa orienta-
ção relacionada a boas práticas, 
desenvolvimento de arranjos para 
apoiar a regularização dos usos de 
água, bem como de mecanismos e 
propostas que possam auxiliar no 
incremento de disponibilidade hí-
drica na bacia. Os produtores nesta 
bacia, em áreas com Declarações 
de Áreas de Restrição e Controle 
em Avaliação tem passado por si-
tuações de insegurança que afetam 
a capacidade de manutenção da 
produção de alimentos, tornando 
importante essa agenda positiva 
integrada. 

Segundo o presidente do Sis-
tema Faemg Senar, Antônio de 
Salvo, a instituição atua junto aos 
produtores rurais mineiros para 
potencializar a adoção de práticas 
sustentáveis nas diversas cadeias, 
e a assinatura desse protocolo é 
mais uma conquista. “O Sistema 
Faemg Senar leva capacitação, 
proporciona assistência técnica e 
gerencial a milhares de produtores 
anualmente, pautando as ações em 
tecnologias e práticas que visam a 
produção com sustentabilidade e 
conservação dos recursos naturais, 
contribuindo globalmente para a 
segurança alimentar das atuais e 
futuras gerações. E há muito tempo 
não vemos esse tipo de investimen-
to estratégico no Estado”, disse.

  
DIÁLOGO PARA AVANÇAR

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Melo, destacou 
que o encontro entre as instituições 
reforça a postura da entidade em 
construir soluções contínuas para o 
agro. “Assinamos um protocolo de 
intenções, considerando o desafio 
da gestão hídrica em nosso Estado, 
em um esforço contínuo entre a 
Faemg, os Sindicatos Rurais, o Ins-

     MEIO AMBIENTE – SEGURANÇA HÍDRICA
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Sistema Faemg Senar e órgãos ambientais 
assinam protocolo de intenções para regularizar 
uso de recursos hídricos 

Docente da Unimontes é homenageada como 
“Profissional Professora

tituto Mineiro de Gestão das Águas 
e todo o Sisema, para dar condições 
de regularização aos produtores 
rurais que dependem da água sub-
terrânea para o seu abastecimento, 
para consumo e para o processo de 
irrigação”, explicou. 

O secretário de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento, Thales Fer-
nandes, enfatizou a importância do 
diálogo do Governo de Minas com 

o setor produtivo para levar renda, 
emprego, sustentabilidade e ajudar 
a fixar o homem no campo. “Nós, 
agricultores, temos o dever de man-
ter a sustentabilidade na área rural 
e, além disso, dialogar para conse-
guir evoluir tendo as legislações e 
as pesquisas para nos embasar e 
nos dar segurança jurídica. O que 
destaco nessa reunião de hoje é jus-
tamente o diálogo entre as equipes 

da Secretaria de Agricultura, Secre-
taria de Meio Ambiente e a Faemg, 
caminhando de mãos dadas nas 
questões que envolvem o desenvol-
vimento do agro mineiro, que é um 
dos mais sustentáveis do Brasil”, 
destacou.  

Também participaram da reu-
nião o secretário-adjunto da Semad, 
Leonardo Monteiro, o diretor-geral 
do Igam, Marcelo Fonseca, a direto-

ra do Sindicato dos Produtores Ru-
rais de Montes Claros, Hilda Loschi, 
o diretor-geral do IEF, Breno Las-
mar, os vice-presidentes do Sistema 
Faemg Senar, Ebinho Bernardes e 
Renato Laguardia, o superinten-
dente do Senar Minas, Celso Furta-
do Jr., o assessor especial da dire-
toria, Antônio Álvares, a gerente de 
sustentabilidade, Mariana Ramos, 
entre outros colaboradores.

A professora Geralda Eliana 
Veloso Lopes de Sá, docente do 
Departamento de Administração e 
servidora técnica-administrativa da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) foi escolhida 
como Profissional Professora Desta-
que da Região Norte de Minas pelo 
Conselho Regional de Administra-
ção de Minas Gerais (CRA – MG). 
Ela vai receber a distinção nesta 
sexta-feira (26/04). 

O CRA-MG promoverá a “Ho-
menagem Especial às Mulheres 
Profissionais de Administração”. A 
cerimônia será realizada na sede do 
Conselho, às 19 horas. 

Em comunicação encaminhada 
à professora Geralda Eliana Veloso 
Lopes Veloso de Sá, o presidente 
do CRA-MG, Jehu Pinto de Aguilar 
Filho/; e a diretora de Formação e 

Orientação Profissional do Conse-
lho, Christiane Bara Paschoalino, 
cumprimentam a homenageada 
pela “conduta ética, pela relevante 
contribuição em prol da valorização 
da profissão, por sua atuação como 
Mulher em áreas da administração”. 

Na mensagem, é destaca que a 
homenagem foi criada com o pro-
pósito de “reconhecer, valorizar 
e homenagear as profissionais de 
administração, devidamente regis-
tradas e adimplentes, que sejam 
destaques em suas áreas de atua-
ção”. A professora e servidora téc-
nica-administrativa da Unimontes 
foi indicada pelo Vossa Senhoria foi 
indicada pelo conselheiro do CRA-
-MG, Ramon Alves de Oliveira “por 
exercer com maestria a função e re-
presentar as mulheres profissionais 
de administração”.

“Recebo a homenagem com 
muito orgulho e gratidão. Trata-se 
de um reconhecimento ao meu 
trabalho e esforço em prol da nossa 
universidade como aluna, profes-
sora e servidora, buscando dar o 
melhor de mim em todos os mo-
mentos”, afirma a homenageada 
Geralda Eliana Veloso Lopes de Sá.

“Não tenho palavras para ex-
pressar o meu sentimento com 
esse reconhecimento. Tenho maior 
gratidão em reencontrar meus ex-
-alunos. Sempre procurei fazer o 
melhor, com certeza de acertei mais 
do que errei”, completa a homena-
geada pelo CRA-MG

CURRÍCULO 

A professora Geralda Eliana Ve-
loso Lopes de Sá é graduada em 

Administração pela Universidade 
Estadual de Montes Claros, com 
especialização em Planejamento 
Estratégico e Sistemas de Infor-
mações pela Pontifícia Universi-
dade Católica de Minas Gerais 
(PUC -MG) e especialização em 
Psicologia do Trabalho e Desen-
volvimento Organizacional pela 
Universidade de Brasília (UnB). 
Ela possui Mestrado em Adminis-
tração pela Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG). Além de 
servidora técnica-administrativa, 
é docente do curso de Administra-
ção da Unimontes. Tem experiên-
cia na área de administração, com 
ênfase em administração de em-
presas, atuando, principalmente 
nos seguintes temas: Comprome-
timento Organizacional, Qualida-
de de Vida no Trabalho - QVT.
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Quinota se encanta com a atitude de Artur. Artur alerta Floro Borromeu e Sabá Bodó 
para o perigo de novas atividades na gruta azul. Dona Manuela pede que Artur lhe conte 
sobre seu amor. Quinota percebe uma substância estranha na roupa de Zefa Leonel, que 
deduz que ainda há turmalina paraíba na gruta azul. Marcelo confronta Blandina e os dois 
se beijam. Zefa Leonel confessa que perdeu a bicicleta de Caridade, mas garante à prima 
que lhe comprará uma nova. 

Tom critica o motivo pelo qual Brenda não aceita que ele se case com Vênus. Vênus 
revela a Marieta suas suspeitas sobre a morte de Pedro. Chantal tenta consolar Murilo. 
Mila faz outras exigências para Hans, que fica furioso. Vênus e Marieta não deixam 
Andrômeda, Plutão e Júpiter verem os e-mails com as ameaças a Pedro. Tom arma 
com Wilson uma surpresa para Vênus. Vênus se angustia com as revelações feitas por 
Marieta sobre suas ex-madrastas. 

RESUMO DE Novelas
João Pedro deixa Eliana no meio da estrada depois que a moça o insulta. Morena 

nota que Lu esteja interessada em Bento. Eliana pede abrigo na casa de Sandra, e 
afirma à filha de Egídio que não sairá dali enquanto não conseguir as terras de Ve-
nâncio. Buba alerta Teca sobre Mariana. Augusto abre o jogo com Bento e conta que 
o filho de Teca não é de Venâncio. O advogado aconselha o irmão a falar a verdade 
para o pai e avisa que essa farsa não dará certo.

Fê Dengosa e Chilique perguntam se Branca vai entregar os dois ao orfanato. A 
veterana cogita acionar o conselho tutelar, já que eles estão abandonados. Glaucia 
chama Telma para trabalhar no novo CEC, mas a mãe de Karen fica em dúvida. Os jo-
vens do Lado Vila e do Lado Torre invadem o CEC e gravam um vídeo falando mal do 
novo projeto. Mariana desabafa com Amanda que Mauro não para de falar de Laura.

URGENTE: Morre Anderson Leonardo, 
vocalista do Molejo, após luta contra 
câncer raro

‘Dizer não é libertador’: fora do SBT, Chris 
Flores quebra silêncio sobre decisão e filha 
de Silvio Santos reage

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Chris Flores se manifestou a res-
peito de sua saída do SBT, onde apre-
sentava o ‘Fofocalizando’ e fez uma das 
filhas de Silvio Santos reagir

‘Dizer não é libertador’: fora do 
SBT, Chris Flores quebra silêncio sobre 
decisão e filha de Silvio Santos reage

Fora do SBT, Chris Flores fez um 
longo texto sobre fim de ciclos: ‘O que 
se passa em nossas vidas, em nossos 
corações... Só nós realmente sabemos. 
Julgamentos sobre nossas vidas e atitu-
des, sempre virão’

Chris Flores deixou o SBT após sete 
anos; jornalista entrou de férias e licen-
ça em outubro de 2023: ‘Não renego 
o que fui, nem o que fiz. Ao contrário, 
agradeço e respeito meu passado e mi-
nhas experiências. Sou fruto de tudo 
isso. Apenas reconheço que não fazem 
mais sentido nesse momento de vida’

Chris Flores deixou o SBT, falou 
em ‘dizer não é libertador’, e fez Silvia 
Abravanel reagir: ‘Muita gratidão por 
todo tempo dedicado, por todo ca-
rinho que sempre teve pelo SBT, por 
dividir conosco o seu exímio profissio-
nalismo e experiências, e pelo ser hu-
mano que você sempre foi e é’

Chris Flores ganhou desejo de ‘boa 
sorte’ de Silvia Abravanel ao deixar o 
SBT: ‘Fica aqui um ‘até breve’’

Chris Flores usou seu Instagram 
para se pronunciar sobre sua saída do 
SBT, onde estava de férias e licença 
desde outubro. A jornalista chegou à 
emissora em 2017 e afirmou que não 
queria mais retornar ao “Fofocalizan-
do”, programa no qual entrevistou a 
mãe de Larissa Manoela após as polê-
micas com a atriz. Na época, a reporta-
gem acabou gerando ataques a Chris, 
que revidou no ar.

E Silvia Abravanel reagiu ao longo 
texto da agora ex-colega de emissora. 

“Chris, vai em paz, vai te cabeça ergui-
da da mesma maneira que você entrou. 
Vai na fé, vai na luz e que Deus seja 
sempre sempre seu guia. Muita gra-
tidão por todo tempo dedicado, por 
todo carinho que sempre teve pelo 
SBT, por dividir conosco o seu exímio 
profissionalismo e experiências, e pelo 
ser humano que você sempre foi e é”, 
afirmou a filha número dois de Silvio 
Santos.

A apresentadora do “Sábado Anima-
do” ainda desejou sorte no novo ciclo 
de Chris. “Bênçãos e mais bênçãos nes-
sa sua nova jornada mesmo que seja ‘se 
dar um tempo!’. E realmente você sai 
pela porta da frente e fica aqui um ‘até 
breve’. Beijos de luz, admiração, res-
peito e muita muita gratidão”, comple-
tou a irmã de Rebeca Abravanel, cotada 
para substituir Eliana aos domingos.

O que disse Chris Flores sobre sua 
saída do SBT?

Em um longo texto, Chris falou de 
encerramento de ciclos. “Com amor e 
gratidão, agradeço por tudo que vivi, 
pelas oportunidades, carinho e respei-
to profissional pelos quais fui tratada. 
Pelo amor de vocês que acompanham 
minha vida profissional, me permitin-
do realizar tantas conquistas”, iniciou.

“Entender nossos limites é impor-
tante e necessário. E colocá-los em prá-
tica é uma atitude ética conosco e com 
o próximo. Saber a hora de partir é tão 
importante quanto estar pronto para a 
chegada”, prosseguiu a jornalista. “Há 
de se ter coragem e honestidade para 
entender quando algo chega ao fim. E 
entender que um fim não é necessaria-
mente algo negativo. É preciso finalizar 
para se ter um recomeço”, continuou.

“O que se passa em nossas vidas, 
em nossos corações... Só nós realmen-

te sabemos. Julgamentos sobre nossas 
vidas e atitudes, sempre virão. A fé faz 
com que entendamos e pratiquemos o 
perdão - o que julga diz mais sobre ele 
do que sobre o julgado”, prosseguiu.

“A maturidade nos traz um entendi-
mento: saber o que não queremos tal-
vez seja mais importante do que saber 
o que queremos. E o que não é bom 
para nós, não significa que seja ruim. 
Apenas não faz mais sentido para nós. 
Não somos nem melhores nem piores 
por isso”, escreveu.

“Não renego o que fui, nem o que 
fiz. Ao contrário, agradeço e respeito 
meu passado e minhas experiências. 
Sou fruto de tudo isso. Apenas reco-
nheço que não fazem mais sentido 
nesse momento de vida. Dizer ‘não’ é 
libertador, uma forma de amor”, ensi-
nou.

“Obrigada a todos do SBT que sem-
pre me trataram com tanto amor. Obri-
gada a Daniela Beyruti pelas palavras 
tão elogiosas, afetuosas e doces sobre 
mim na minha saída, por deixar as por-
tas da frente abertas, num ‘até breve’. 
Mas acima de tudo, por me lembrar 
daquilo que me levou ao SBT: seu pai, 
o meu grande ídolo e professor Silvio 
Santos”, agradeceu citando a filha do 
empresário.

“As palavras sempre ditas por ele 
sobre mim, e agora repetidas e retrans-
mitidas por você, nunca sairão do meu 
coração... e ficarão guardadas só comi-
go... Tive esse privilégio de trabalhar 
com ele e para ele. Que sorte a minha! 
Quanto aprendizado de carreira e vida! 
Então levo aqui o lema dele: ‘agora é 
hora, de alegria, vamos sorrir e cantar, 
da vida não se leva nada, vamos sorrir 
e cantar’. E que venha o próximo ca-
pítulo... Hoje o tempo voa, amor...”, 
finalizou.

A morte de Anderson Leonardo foi 
confirmada na tarde desta sexta-feira (26) 
pelo grupo Molejo. Saiba mais detalhes.

Morre Anderson Leonardo, vocalista 
do grupo Molejo

Desde outubro de 2022, vocalista do 
Molejo lutava contra um câncer inguinal, 
um tipo raro

Morte de Anderson Leonardo: cantor 
estava internado desde o final de março

Anderson Leonardo voltou para a UTI 
no último dia 22, com o agravamento da 
doença

Anderson Leonardo: estado de saúde 
foi classificado como gravíssimo horas an-
tes da morte

O cantor Anderson Leonardo, voca-
lista do Molejo, morreu nesta sexta-feira 
(26), aos 51 anos. A informação foi con-
firmada pelo perfil oficial do grupo no 
Instagram. Desde outubro de 2022, o 
artista lutava contra um câncer inguinal, 

um tipo raro.
“Nosso guerreiro Anderson Leonardo 

lutou bravamente, mas, infelizmente, foi 
vencido pelo câncer. Mas será sempre 
lembrado por toda família, amigos e sua 
imensa legião de fãs, por sua genialidade, 
força e pelo amor aos palcos e ao Molejo. 
Sua presença e alegria eram uma luz que 
iluminava a vida de todos ao seu redor, 
e sua falta será profundamente sentida 
e jamais esquecida. Nós te amamos”, es-
creveu o perfil oficial do Molejo no Ins-
tagram.

O câncer inguinal afeta o pênis e o 
ânus e é caracterizado, geralmente, pelo 
aparecimento de uma íngua na virilha. 
Nos últimos anos, Anderson enfrentou 
diversas internações. Desde o final de 
março, ele estava no hospital por conta 
do agravamento da doença.

No último dia 11, Anderson chegou 
a voltar para o quarto, mas regressou à 
UTI na última segunda-feira (22), quando 
iniciou-se uma campanha de doação de 

sangue para o pagodeiro. Horas antes do 
óbito, a equipe médica já havia classifica-
do o estado de saúde como gravíssimo.

ANDERSON LEONARDO VIROU 
ÍCONE DO PAGODE E COLECIONOU 
POLÊMICAS

Anderson nasceu no Rio de Janeiro, 
em agosto de 1972. Com apenas 16 anos, 
fundou o grupo Molejo no Méier, bairro 
da Zona Norte carioca, com Andrezinho, 
Claumirzinho, Lúcio Nascimento, Rob-
son Calazans e Jimmy Batera.

Foi em 1993 que o Molejo lançou o 
primeiro disco, um álbum homônimo, e 
se tornou mania nacional. Já no trabalho 
de estreia, foram mais de 100 mil uni-
dades vendidas. A consagração veio em 
1997, com o lançamento do CD “Brin-
cadeira de Criança”. Além do hit que dá 
nome à obra, o álbum também traz o su-
cesso “Dança da Vassoura”. Foram mais 
de 1,5 milhão de cópias comercializadas. 
Outras músicas lendárias do Molejo são 
“Cilada” e “Paparico”.

Na vida pessoal, Anderson colecio-
nou algumas polêmicas. A mais recente 
foi em 2021, quando o pagodeiro foi acu-
sado de estupro pelo cantor e dançarino 
MC Maylon. O caso foi parar na Justiça. 
Em 1999, ele foi acusado pela ex-mulher 
de agressão. No mesmo ano, uma moça 
de 19 anos também registrou queixa por 
agressão, alegando ter levado socos ao se 
recusar a fazer relação sexual sem cami-
sinha.

Anderson deixa a mulher, a adminis-
tradora Paula Cardoso, e quatro filhos, 
Leozinho Bradock, Alissa, Rafael Phelipe 
e Alice.
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   CRUZEIRO

A saída de Pedro Martins, que aceitou pro-
posta do Vasco para assumir a gestão do futebol 
cruzmaltino, coloca Paulo André sob holofotes 
no Cruzeiro. Com perfil discreto, o agora dire-
tor de futebol interino terá de vencer desafios 
pessoais e profissionais enquanto estiver numa 
nova função na Raposa, até a contratação do 
substituto do então diretor de futebol. 

Paulo André é braço direito de Ronaldo Fe-
nômeno no projeto de futebol. Foi assim no 
Valladolid e, agora, efetivamente no Cruzeiro. 
Era o diretor global da gestão nos dois clubes 
até então, mas desde fevereiro passou a con-
centrar as atenções ao time mineiro, inclusive 
voltando a morar no Brasil.

Por ele, passou a escolha de Pedro Martins 
em 2022 e também na participação pela contra-
tação de jogadores, treinadores e resolução de 
situações esportivas, como das saídas de Fábio e 
Vitor Roque, em 2022.

Paulo André, entretanto, quis seguir um per-
fil longe dos holofotes, após o fim da carreira, e 
da parte mais direta de negociações e decisões 
do dia-a-dia. Logicamente, tudo passava por 
suas mãos, mas no Cruzeiro a parte direta ficava 
com Pedro Martins, mesmo porque o ex-zaguei-
ro viveu, até o começo do ano, na Espanha, cui-
dando dos assuntos do Valladolid também.

Não era o desejo inicial do ex-zagueiro es-
tar nos holofotes do Cruzeiro. Mas o retorno ao 
Brasil, para estar mais perto da família, o fez dar 
um passo adiante na questão da exposição. Con-

cedeu entrevistas nas últimas semanas e, nesta 
sexta, protagonizará a primeira coletiva no Cru-
zeiro, desde que assumiu o desafio junto de Ro-
naldo, entre o fim de 2021 e o começo de 2022.

Nesta nova etapa da carreira como gestor, 
Paulo André passa a ter o desafio de ser o res-
ponsável direto para lidar com mercado. Seja 
com empresários, staff de jogadores e os próprios 
atletas no dia. Não só de contratações e vendas, 
mas com situações do dia a dia. Pelo menos inte-
rinamente, já que o Cruzeiro busca um substituto 
para Pedro Martins.

Paulo André chegou, inclusive, a ser convi-
dado para assumir a função no Real Valladolid, 
quando o clube espanhol caiu pela primeira 
vez com Ronaldo. Mas disse não. Desejava 
participar mais da parte estratégica e com uma 
visão macro da visão da gestão do Fenômeno 
no futebol.

Paulo André também terá de ir em busca 
de um substituto de Pedro Martins. O então 
diretor de futebol era bancado pela gestão da 
Raposa e, até o que se sabe, não era alvo de 
mudança num primeiro momento da gestão de 
Ronaldo Fenômeno. Pedro já não esteve na via-
gem para Concepción, nesta semana.

Pedro era perfil que agradava à SAF e que 
seguia a política financeira. A busca é por um 
perfil semelhante. Mas não é certo que será 
uma substituição rápida, com o cargo de Paulo 
André tendo a possibilidade de perdurar por 
alguns meses. (G1)

O Atlético-MG move um proces-
so de indenização contra a Prefei-
tura de Belo Horizonte por conta 
de um terreno no bairro Liberdade, 

na região da Pampulha. Segundo o 
processo que tramita no TJMG (Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais), 
os valores podem chegar perto dos 

R$ 30 milhões.
De acordo com o processo, que 

é de “reintegração de posse”, o 
Galo comprou uma área de 144m² 

Paulo André fala sobre exposição, relação 
com mercado e busca por novo diretor

Atlético-MG cobra indenização milionária 
da PBH por terreno onde seria estádio na 
década de 40

Scarpa vive fase goleadora no Atlético-MG 
e ganha elogios do técnico Milito

Atlético-MG se reapresenta sem desfalques, mas 
com possíveis mudanças diante do Cuiabá

e não recebeu a totalidade. Na sequ-
ência, a PBH passou uma rua dentro 
dessa área que seria do Galo. Então, 
o clube tenta reaver, por forma de 
valores, o que seria de direito do 
Atlético.

“Trata-se, na origem, de Ação 
de Reintegração de Posse converti-
da em Desapropriação Indireta, na 
qual se condenou o Município de 
Belo Horizonte a pagar indenização 
pelo apossamento de imóvel perten-
cente ao Clube Atlético Mineiro. Na 
fase de cumprimento da sentença, 
inicialmente foi homologado lau-
do fixando o valor do imóvel a ser 
indenizado em R$ 28.830.000,00 
(vinte e oito milhões, oitocentos e 
trinta mil reais), valores de fevereiro 
de 2009”

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, por meio de um agravo de 
instrumento, no entanto, determi-
nou uma nova perícia. Antes de ser 
realizada, a PBH notificou, no pro-
cesso, que a área que o Galo pede 
indenização é, na verdade, de um 
empresa.

“A área mencionada na matrícula 

de n. 68.250, do 5° Serviço de Regis-
tro de Imóveis local, ‘não pertence 
ao Clube Atlético Mineiro, mas sim 
aos adquirentes da cadeia dominial 
apresentada no item 4.1 do corpo 
do laudo’, ou seja a Cardiesel”.

O CEO do Atlético, Bruno Muz-
zi, em entrevista, explicou o que se 
trata o processo movido pelo Galo.

- “Esse é um processo muito an-
tigo. O Atlético comprou 144 mil m² 
e, quando recebeu, era 90 mil m². 
Depois acharam uma área que era 
do Atlético. O clube registrou essa 
área. Depois, uma empresa chegou 
dizendo que tinha parte dessa área. 
A Prefeitura passou uma rua no 
meio e não indenizou. Esse proces-
so começou aqui, foi pro TJ, foi STJ, 
voltou pro TJ deliberar ou opinar 
sobre matérias que não foram apre-
ciadas anteriormente. O Atlético 
continua seu pleito de indenização 
por parte da prefeitura em função 
dessa desapropriação indireta que 
houve nessa área. É um terreno 
no bairro Liberdade, tem uma rua 
nesse terreno, e o Atlético pede a 
indenização. O Atlético pede que 

eles façam a avaliação do que foi 
de fato desapropriado e pertencia 
ao clube para que a gente possa ser 
indenizado. Ainda não tem o valor.” 
disse Muzzi

O processo tramitou no STJ (Su-
perior Tribunal de Justiça) e, agora, 
voltou ao TJ (Tribunal de Justiça) 
para ser apreciado. Em nota, a Pre-
feitura de Belo Horizonte informou 
que aguarda a decisão da Justiça, 
pois há dúvidas em relação à pro-
priedade do imóvel, e não há valo-
res definidos sobre a indenização.

O local descrito no processo 
movido pelo Atlético é o mesmo em 
que o clube pretendia construir um 
estádio na década de 1940. 

O Estádio Olímpico da Pampu-
lha tinha previsão inicial de inaugu-
ração para 25 de março de 1948, em 
comemorações ao 40º aniversário 
do Galo, visando também a sede da 
Copa do Mundo de 1950. O projeto 
nunca saiu do papel, e o estádio In-
dependência acabou sendo constru-
ído para a Copa daquele ano. Con-
fira na imagem o projeto do estágio 
que seria construído. (G1)

A pergunta era incômoda e estava 
presente em boa parte das coletivas: 
“Por qual motivo Scarpa foi escalado 
pelo lado esquerdo? Qual posição 
espera utilizá-lo? Com Felipão, nun-
ca ficou claro. Agora, com Gabriel 
Milito, o camisa seis tem se fixado 
pelo lado direito e provado o peso 
da sua contratação, sendo o jogador 
mais decisivo desde a chegada do 
novo treinador.

Contra o Peñarol, Scarpa marcou 

duas vezes e chegou ao quinto gol 
pelo Galo. Na conta, ainda tem duas 
assistências e números superiores a 
de Hulk com Gabriel Milito.

Mas o início não foi tão fácil. Mi-
nutos finais no clássico, três vezes 
seguidas no banco. Até que o camisa 
6 marcou na decisão do Mineiro e, a 
partir dali, tomou conta da posição.

Sob o comando do argentino, o 
meia-atacante atuou em oito opor-
tunidades. Participou de sete gols 

- quase uma participação direta por 
jogo.

-“É um grande momento. Não só 
individual, mas coletivo. Estou feliz 
para voltar a fazer gols. Acredito que 
é o meu melhor momento no Galo, 
meu melhor momento pós-Palmei-
ras. É manter o que tenho feito.”

Confiança, segurança e adapta-
ção: tudo pesa no bom momento de 
Scarpa. Mas a virada de chave foi ao 
se encontrar pelo lado direito - po-

sição que já brilhou pelo Palmeiras. 
Junto disso, um encaixe do jogador 
com a forma de jogar de Milito. 
Transformou-se em um atleta deci-
sivo.

Boa parte dos gols seguiu um 
padrão: jogada construída pelo lado 
esquerdo. Adversário fecha o lado, 
e o Atlético inverte para encontrar 
Scarpa livre. Corte para dentro, fina-
lização certeira.

A estratégia permite que Scarpa 

tenha tempo e espaço para dar um 
passe ou tentar uma finalização. Não 
à toa em oito jogos com o treinador, 
marcou cinco gols e anotou duas as-
sistências.

Em 2022, o meia-atacante viveu 
o auge pelo Palmeiras. Foi eleito o 
melhor jogador do Brasileirão. Parti-
cipou de 59 partidas, marcou 13 gols 
e deixou 16 assistências.

As apresentações de Gustavo 
Scarpa têm agradado a todos, in-

clusive o técnico Gabriel Milito. O 
argentino apontou o motivo de ter 
escalado o meia pela direita e o im-
pacto no jogo ofensivo do Atlético.

-“É um jogador muito importan-
te para nós. Nessa posição pela di-
reita, está nos dando soluções, gols 
e assistências. Estou muito contente 
com o rendimento dele. Está jogan-
do muito. Também nos dá soluções 
finalizando. É um privilégio poder 
contar com ele.”(G1)

Após ganhar folga, o Atlético se 
reapresentou nesta quarta-feira e ini-
ciou a preparação para o jogo contra o 
Cuiabá, no sábado (27), pela 4ª roda-
da do Campeonato Brasileiro. Para a 
partida, o Galo tem à disposição todos 
os atletas que enfrentaram o Peñarol. 

Contudo, deve ter mudanças.
O elenco trabalhou pela manhã, 

na Cidade do Galo. Os atletas realiza-
ram um trabalho de recuperação - na 
academia - e também no gramado.

Com Milito, o Atlético vem de uma 
sequência de oito jogos por três com-

petições: Mineiro, Libertadores e Bra-
sileiro. Desde a chegada, ele não teve 
nenhuma semana cheia para trabalhar 
com o grupo.

Por isso, a comissão técnica vai op-
tar por rodar o time e deve promover 
alterações para o jogo de sábado.

A escolha também tem relação 
com o desafio pela Copa do Brasil. Na 
terça-feira (30), o Galo estréia diante 
do Sport, na Arena MRV, pela terceira 
fase do torneio. A competição tem um 
peso financeiro e esportivo no calen-
dário Alvinegro.

O Atlético-MG trabalha para dimi-
nuir o desgaste do elenco. Uma das 
medidas adotadas nos últimos anos é 
de viajar de voo fretado. Uma forma 
de diminuir o tempo de viagem e 
ganhar em preparação na Cidade 
do Galo.

Na sexta-feira, o grupo treina 
pela tarde no Centro de Treinamen-
to. À noite, viaja para Cuiabá. Após 
a partida, já retorna para Belo Ho-
rizonte. No dia seguinte, já realiza 
um trabalho pela manhã com os 
jogadores. (G1)
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LOGO MAIS ESTAREI RECEBENDO todos que estarão 
me prestigiando para celebrar os 35 anos da “FEIJOADA 
DO THEO “, que não será somente a tradicional feijoada, 
mas com outros pratos do buffet de Mariluce Pimenta. O 
Decorador CESAR COSTA já está nos finalmentes e trans-
formará o belo salão do “Mirante Eventos” (foto) no alto do 
bairro Ibituruna. Uma festa marcante com bandas famosas 
, e muitas surpresas. Ainda dá tempo de adquirir suas CA-
MISETAS nas Boutiques Ada Trend, Sapazzio e Só Luna na 
rua Dr.Veloso, Cynthia Maison e Casa da Moda.

OUTROS AMIGOS que vieram de BH para me prestigiar 
foram Wagner e Marinilza Gomes (foto) e Vânia Mourão

SEMPRE BELA E ANTENADA a Presidente da ACI Gislai-
ne Lopes Pinheiro esteve recendo junto com toda diretoria 
personalidades como o vice Prefeito Guilherme Guimarães 
e o vice Reitor Dalton Caldeira para um concorrido café da 
manhã e anuviar a próxima FENIC

O ADVOGADO PEDRO ALCÂNTARA  com o presidente do 
“Instituto Cidade Legal” Ruan Rodrigues que é o atual Pre-
sidente, Pedro vai tomar posse como membro do conselho 
durante a inauguração da nova sede

ESTA BELA FOTO da maravilhosa vovó Inês Sá Miranda 
com duas lindíssimas netas Esther e Antonella foi de autoria 
deste jornalista.

LOGO MAIS ESTAREI RECEBENDO não só amigos daqui 
de MOC mas também de cidades da região principalmente 
da nossa querida Janaúba e de Belo Horizonte. Vejam os 
amigos Richard e Jacquelline Parrela ( foto) que estarão 
logo mais com animado grupo

O JOVEM DJ YAN RODRIGUES, que anda fazendo muito 
sucesso em vários eventos sociais como formaturas e ani-
versários em MOC, vai abrir a retumbante FEIJOADA DO 
THEO logo mais. Ele promete muita animação na pista e 
não deixará ninguém parado.

QUEM ESTARÁ ANIVERSARIANDO AMANHÃ é minha 
querida sobrinha Izabella Leal Paulino que amo muito. 
Depois de receber seu diploma do curso de Geografia pela 
Unimontes, ela está fazendo o mestrado e é uma menina 
guerreira que está fazendo sucesso também como exce-
lente maquiadora. Que Deus te abençoe sempre minha fi-
lha.

TODA BELEZA E CHARME da jovem médica Carolina Fi-
gueira Costa através da câmara do Fotografo Paulo Luciano

AS PRIMEIRAS “FEIJOADA DO THEO “ foram realiza-
das no sítio do médico Waldecir Fialho, onde é hoje o belo 
“Portal Eventos” e em seguida por diversos anos num lo-
cal de eventos que era do saudoso Haroldo Veloso, em se-
guida por muitas vezes no “Haras Pirâmides” onde hoje é 
um o famoso Condomínio e finalmente por várias vezes no 
VICHI MARIA que foi o seu QG até ser transformado em 
restaurante. E finalmente para comemorar seus 35 anus 
de sucesso escolhemos o belo salão do “Mirante Eventos” 
onde acontecerá logo mais

NOVA GERAÇÃO
A GERAÇÃO Z (nascidos entre 1997 e 2012) está tomando 

conta de tudo. No ambiente de trabalho americano médio, o 
número de “Zoomers”, assim como também são chamados, está 
quase ultrapassando o de baby boomers (os nascidos entre 1945 
e 1964), cuja carreira está chegando ao fim.

FEIJOADA DO THEO
NÃO ESQUEÇAM que só terão acesso ao “Mirante Eventos” 

as pessoas que estiverem vestidas com a camiseta e entregar o 
convite no acesso ao grande estacionamento. A valorosa equipe 
de segurança QUALlTY estará presente e a portaria será rigorosa, 
também ficarei recebendo a todos na entrado do belo e grande 
salão de festas. Serão 7 horas de festa com as melhores bandas do 
Norte de Minas: Pagode DA VIVI, depois do excelente  DJ YAN RO-
DRIGUES em seguida o famoso e espetacular BAILE DO PACCO 
e para encerrar com chave de ouro o animado vocalista VICTOR 
VIGNOLI e sua banda TWO NIGHT. Vai ser fervilhante

O GRANDE ARMANI
TRÊS MESES ANTES de seu aniversário de 90 anos, Giorgio 

Armani sugere possíveis grandes mudanças em seu império da 
moda italiana quando ele não estiver mais no comando. Ele não 
descarta abrir capital ou uma possível fusão.

FESTAS AGROPECUÁRIAS
O TEMPO VOA MESMO e de repente teremos a famosa FESTA 

JUNINA do Max Mim, depois a espetacular EXPOSIÇÃO AGROPE-
CUÁRIA DE JANAÚBA que como sempre vai superar, pois o Sindi-
cato Rural daquela cidade comanda tudo e o presidente Bionicão 
Antunes e sua diretoria já estão a mil. Será como sempre no final 
de maio e início de junho. E vem chegando para o final de junho 
e início de Julho a nossa famosa EXPORMONTES.  Aí vai o primei-
ro semestre com o Brasil afundando cada vez mais e os preços no 
comércio de todos os setores subindo como foguete.

INFLAÇÃO
ENQUANTO ISSO O CAMPOS NETO sinaliza corte de 0,25 

pp em maio e abre porta para alta de juros, dizem investidores. A 
afirmação de que o BC fará o que for necessário para ancorar as 
expectativas de inflação indica chance de aumento da Selic, dizem 
investidores presentes em Nova York.

QUEM ESTARÁ FESTEJANDO a vida amanhã é 
a excelente e criteriosa médica dermatologista ANDREA LAUG-
THON que seguiu com um grupo de casais para Bueno Aires. 
Vida longa para esta amiga que amo muito

SUCESSÃO NA VALE: Acionistas avaliam processar ex-con-
selheiro; José Penido voltou atrás e informou à CVM não ter pro-
vas de que a troca de CEO estava sendo manipulada.

E QUARTA-FEIRA É FERIADO ou melhor “Dia do 
Trabalhador”. Será que temos algo para comemorar com o que 
estamos vendo acontecer neste desgoverno, que pelo visto anda 
enganando os mais humildes com beneficias miseráveis e muitos 
estão acomodados com este pequeno benefício. A falta de mão de 
obra ficando cada vez mais difícil

ENQUANTO OS SENADORES APROVAM a 
PEC para criminalizar o porte de drogas, na contramão do que 
pensa o Supremo, aliados de Lula celebram qualquer punição a 
integrantes da força-tarefa de Curitiba.

DIA 6 DE MAIO MAIS UMA MULHER dinâmica, ou 
seja, RAQUEL CHAVES estará recebendo na Câmara Municipal 
merecidamente o título de CIDADÃ HONORÁRIA DE MONTES 
CLAROS.

ALIÁS FIQUEI MUITO FELIZ TER ESCOLHIDO 
para homenagear no DIA DAS MÃES uma mulher querida que 
acompanhou minha infância e sempre foi uma guerreira que com 
muito trabalho criou os filhos com muitos exemplos nobres. Es-
tou falando de DONA MARIA DURÃES NETO que com seus 103 
anos, super lúcida e ainda fazendo seus crochês. Viva Dona Maria 
Durães, mãe de vários filhos como Lili e Dilemar Neto.

VAP E VIP


